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JUAN CASILLAS 

MADRID 

R
eminiscencias del pasado. El 
acto protagonizado ayer por 
Pedro Sánchez evocó al del 
año 2020. Menos pompa y me-

nor extensión –habló durante aproxi-
madamente cuarenta minutos –, pero 
idéntico escenario. La madrileña Casa 
de América atestiguó por segunda vez 
el balance triunfalista del presidente 
del Gobierno, que escogió de nuevo un 
‘speech’ ante la élite empresarial y los 
líderes sindicales, en lugar de una com-
parecencia en el Congreso o una rue-
da de prensa. Los periodistas, meros 
espectadores, se limitaron a escuchar 
al jefe del Ejecutivo a través de una 
pantalla sin posibilidad de preguntar. 

Al evento, enmarcado bajo el eslo-
gan ‘Una recuperación justa’, acudie-
ron el presidente de Telefónica, José Ma-
ría Álvarez-Pallete; el del Grupo ACS y 
del Real Madrid, Florentino Pérez; el de 
Acciona, José Manuel Entrecanales; el 
de Iberdrola, José Ignacio Sánchez Ga-
lán; el de La Caixa, Isidre Fainé; el CEO 
del Santander, José María Álvarez; y el 
consejero delegado de Endesa, José Bo-
gas, entre otros. También asistieron los 
dirigentes de UGT y de CC.OO., Pepe Ál-
varez y Unai Sordo, pero faltó el de la 
patronal CEOE, Antonio Garamendi. El 
Gobierno estuvo casi al completo, con 
las únicas ausencias de Raquel Sánchez 
(Transportes), Miquel Iceta (Cultura) y 
Reyes Maroto (Industria). 

La cita pretendía marcar el paso en 
este inicio de curso político, en el que 
el Ejecutivo pretende dejar atrás la cri-
sis económica y sanitaria consecuen-
cia de la pandemia del coronavirus, y 
vender a los españoles las bondades 
de su gestión. Con el objetivo cumpli-
do del setenta por ciento de población 
inmunizada frente al Covid-19 bajo el 
brazo, Sánchez dio inicio a otro «nue-
vo comienzo». Una etapa basada en 
tres retos fundamentales: seguir va-
cunando contra el coronavirus, con-
solidar la recuperación económica, y 
modernizar la economía y el tejido so-

cial españoles con los fondos europeos. 
El escenario escogido, otra vez, fue 

el más cómodo para el presidente, sin 
la necesidad de responder preguntas 
incómodas de la prensa o de la oposi-
ción y con la presencia de los empre-
sarios como cartel de unidad nacio-
nal. A ellos se dirigió en varias ocasio-
nes para aplaudir la colaboración 
público-privada, clave para superar 
los estragos causados por la pande-
mia. Y en este foro, Sánchez anunció 

una «inminente» subida del salario 
mínimo interprofesional, actualmen-
te en 950 euros, para el resto del año. 

El presidente no especificó la cuan-
tía –desde Trabajo se habló después de 
quince euros al año, hasta los 965–, pero 
el objetivo del PSOE y de Unidas Pode-
mos es incrementarlo hasta que al fi-
nal de la legislatura equivalga a un se-
senta por ciento del salario medio. Sán-
chez, con optimismo, reiteró que España 
está «mucho mejor» que el año pasado 
tanto sanitariamente –con ese setenta 
por ciento de vacunados– como econó-
micamente –hoy hay, citó, 274.000 tra-
bajadores en ERTE frente a los 735.000 
de septiembre del año pasado–. 

Agotará la legislatura 
Con celo, Sánchez remarcó que el Go-
bierno cumplió ayer 603 días desde su 
constitución y advirtió de que le que-
dan al menos «unos 850», hasta fina-
les del 2023, en el Palacio de la Mon-
cloa. Es decir, el presidente descarta 
por ahora el adelanto electoral que le 
exige el PP desde hace meses. Nada 
dijo sobre el debate del estado de la 
nación, que no se celebra desde febre-
ro de 2015. Ayer mismo, los populares 
registraron una proposición no de ley 
en el Congreso de los Diputados para 
reclamar su convocatoria. 

Sánchez sí hizo alusión ayer a la cri-
sis en Afganistán o al incremento des-
bocado del precio de la luz; dos cues-
tiones de las que tampoco ha dado de-
talle alguno en la Cámara Baja. El 
presidente no interrumpió sus vaca-
ciones cuando los talibanes tomaron 
el poder y estalló el conflicto afgano, 
y se limitó a comparecer ante la pren-
sa una vez la evacuación estaba enca-
rrilada. No fue el caso de Francia, Ale-
mania, el Reino Unido o Italia, donde 
Macron, Merkel, Johnson y Draghi sí 
se sometieron a control parlamenta-
rio. El presidente delegó la semana pa-
sada en el ministro titular de Exterio-
res; como hizo antes para explicar el 
cambio de ministros o la situación de 
los menores extranjeros en Ceuta. 

Por otro lado, con el precio de la luz 
marcando hoy un nuevo récord histó-
rico (más de 140 euros el megavatio 
hora), Sánchez se comprometió a «ac-
tuar» hasta «solucionar el alza del pre-
cio de la luz». Eso sí, no avanzó ningu-
na medida concreta ni atisbó solución 
alguna. Igual que la vicepresidenta Te-
resa Ribera, el jefe del Consejo de Mi-
nistros se abrió a constituir una comi-
sión parlamentaria para el estudio del 
sector energético. «Vamos a escuchar 
las diferentes propuestas de los gru-

pos parlamentarios», prometió, pese 
a que son varios los partidos que acu-
mulan meses reclamando medidas 
para que cese el incremento del coste 
de la electricidad. Eso sí, Sánchez avi-
só también a su socio de Gobierno, Uni-
das Podemos, de que cualquier medi-
da se hará de acuerdo al marco regu-
latorio europeo, aunque pidió a la 
Unión Europea impulsar una reforma 
del mercado ante los nuevos tiempos 
y la transición energética. 

El presidente, nuevamente, aprove-
chó el foro ante varios de los grandes 

Sánchez renueva su 
triunfalismo sin rendir 
cuentas en el Congreso

∑ El presidente del Gobierno ha evitado 
comparecer, entre otras cuestiones, 
por las crisis de Ceuta y de Afganistán  

∑ Se compromete a abordar la 
«compleja situación» del sector 
energético, pero no ofrece soluciones  

5 
Este es el quinto acto similar que 
protagoniza Sánchez con un 
gran discurso ante empresarios. 
Lo hizo el año pasado también 
en la Casa de América, en un 
evento «tecnológico», para 
explicar los indultos en Cataluña 
o en su ‘España 2050’. 

4 
Sánchez ha rechazado compare-
cer en el Congreso por cuatro 
cuestiones de envergadura: la 
crisis de Afganistán, la inconsti-
tucionalidad del primer estado 
de alarma, la crisis en Ceuta y los 
cambios en su Gobierno. Tampo-
co ha dado explicaciones por la 
subida del precio de la luz. 

6 
Ya van más de seis años desde 
que se celebró el último debate 
sobre el estado de la nación. El 
último, en febrero de 2015, fue 
antes incluso de que Podemos y 
Ciudadanos irrumpiesen en la 
política nacional. 

CIFRAS DE ACTOS Y DE 

INCOMPARECENCIAS

El presidente abrió el curso político 

ayer en la Casa de América  // IGNACIO GIL
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empresarios del país para trasladar la 

presión al PP e instarle a renovar los 

órganos constitucionales caducados, 

entre ellos el Consejo General del Po-

der Judicial (CGPJ). Como viene ha-

ciendo desde el inicio de la pandemia, 

reclamó «unidad» y «lealtad» al mar-

co constitucional con varios dardos 

dirigidos a los populares. «En un con-

texto de crisis, es tarea de todos im-

pulsar la regeneración de nuestras ins-

tituciones. Y regenerar es renovar (...). 

No es aceptable que el gobierno de los 

jueces lleve mil días sin renovarse». 

No aludió en ningún momento, pese 

a su alegato proconstitucional, al de-

safío independentista de sus socios 

catalanes, y es que Moncloa no quiere 

que se mezcle esta cuestión –que de-

sea devolver a la «normalidad»– con 

el resto de temas. «Hoy era día para 

hablar de la recuperación económi-

ca», explicaban ayer fuentes del Go-

bierno, que decían que aún no hay fe-

cha cerrada para reunir la ‘mesa de 

diálogo’ con la Generalitat, pero que 

la intención es respetar esa tercera se-

mana de septiembre acordada con el 

jefe del Govern catalán, Pere Aragonès. 

El Gobierno trabaja ahora en los 

Presupuestos Generales del Estado 

(PGE) con la intención de presentar-

los a finales de septiembre o princi-

pios de octubre. Fuentes del Ejecuti-

vo remarcan que de momento se es-

tán cerrando las cuestiones generales 

entre el PSOE y Unidas Podemos y que 

después se preguntará a ERC y al PNV, 

socios preferentes, si quieren entrar a 

negociar antes o después de la presen-

tación oficial de las cuentas públicas. 

Hacienda quiere al menos garantizar-

se que ninguno de esos partidos pre-

sentará enmiendas a la totalidad al 

proyecto del Consejo de Ministros. 

Una cierta ventaja respecto al año 

pasado es que el Gobierno ya fijó en 

julio el techo de gasto para el Presu-

puesto del año 2022, algo que no ha-

bía hecho en 2020 por la dificultad de 

calcular los ingresos del Estado ante 

el parón económico que se produjo en 

los peores meses de la pandemia, du-

rante el confinamiento. Con sus se-

gundas cuentas, el Ejecutivo buscará 

sortear el desgaste por el Covid-19.

‘Sánchez calla mientras la luz 
escala al récord de 140 euros  

el megavatio’ [pág. 32]
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CARLOS MANSO / T. S. VICENTE 

MADRID 

E
l Gobierno planteó ayer a los 
agentes sociales una subida 
del salario mínimo (SMI) de 
entre 12 y 19 euros mensuales 

ya para este año 2021, y que podría su-
poner un incremento de unos 80 eu-
ros en tres años, según explicaron UGT 
y CC.OO. La propuesta realizada en la 
reunión mantenida con los agentes so-
ciales pasa por conseguir un acuerdo 
para los años que quedan de legisla-
tura, con unos incrementos de 12 a 19 
euros para 2021 y de 31 euros tanto 
para 2022 como para 2023, según con-
firmaron fuentes de la negociación a 
ABC. No obstante, el planteamiento 
inicial queda abierto a incorporar fu-
turas modificaciones, ya que no es una 
propuesta cerrada y se seguirá consul-
tando con los agentes sociales el pró-
ximo lunes 6 de septiembre. En cual-
quier caso, la vicepresidenta segunda  
y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, 
anunció ayer en una entrevista en Onda 
Cero que será en esa reunión cuando 
se decida cuánto subirá el salario mí-
nimo. Díaz destacó que este alza be-
neficiará a 1,5 millones de trabajado-
res fuera de convenio. Desde la llega-
da de Pedro Sánchez a La Moncloa en 
2018 el SMI acumula subidas del 27,8% 
y, de aprobarse la propuesta de hoy, 
subiría otro 7% hasta 2023.  

Desde el Ejecutivo no llegaron a con-
firmar estas cifras de forma oficial. El 
secretario de Estado de Empleo, Joa-
quín Pérez Rey, no precisó estos im-
portes en su comparecencia ante los 
medios y se remitió al informe del co-
mité de expertos publicado el pasado 
junio por orden de Díaz. Para este año 
2021, los expertos apuntaban a una su-
bida de entre 12 y 19 euros. «La horqui-
lla es amplia y debe servirnos para al-
canzar un acuerdo», se limitó a decir 
Pérez Rey. Al igual que el resto de miem-
bros del Ejecutivo, Pérez Rey se basó 
en los datos macroeconómicos para 
acometer dicho incremento y avanzó 
que las cifras de empleo que se publi-

carán mañana «son muy buenas».  
La decisión política de incremen-

tar el SMI, que ya está tomada según 
anunció ayer el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, se ejecutará de for-
ma inmediata aunque no está obliga-
do al acuerdo. El paso se llevaría a cabo 

sin el consenso de los empresarios, 
quienes no han variado su postura.  

El presidente de la CEOE, Antonio 
Garamendi, volvió a afirmar ayer que 
no es el momento de subir el salario 
mínimo porque su efecto será contra-
producente ya que «va a contraer más 
el empleo». «¿A quién no le gustaría 
que los salarios suban? Yo soy el pri-
mero que digo que lo tendríamos que 
hacer. Pero pensamos que no es el mo-
mento porque venimos de un año y 
medio horrible», subrayó Garamendi 
en una entrevista.  

El máximo responsable de los em-
presarios también hizo referencia a 
que el impacto de esta subida del SMI 
será diferente en función del sector o 
de la zona de España. «Estas medidas 
generalistas en una España diversa no 
encajan», lamentó. Además, puso de 
ejemplo que el coste de vida en ciuda-
des como Madrid o Barcelona «no tie-
ne nada que ver» con otras zonas. Al 
mismo tiempo, Garamendi recordó 
que la patronal ha firmado varios pac-
tos con Gobierno y sindicatos pero cree 
que, en este caso, se está hablando de 
política.  

Ahora bien, el principal obstáculo 
que encontrará el Gobierno para lle-
gar al ansiado consenso con los sindi-
catos se encontrará en la cuantía del 
incremento para este mismo ejercicio. 
En opinión de CC.OO., esta subida es 
«insuficiente» porque no recoge el 
mantenimiento del poder adquisitivo 
de los salarios en 2021. «Las negocia-
ciones siguen abiertas e intentaremos 
buscar un acuerdo en el que, a ser po-
sible, estemos toda las partes repre-
sentadas, tanto sindicatos como orga-
nizaciones empresariales», señala la 
secretaria confederal de Acción Sin-
dical de CC.OO., Mari Cruz Vicente. 

«La propuesta de CC.OO. ha estado 
centrada en mantener el poder adqui-
sitivo del SMI. Tenemos dos elemen-
tos importantes que señalar, primero 
el crecimiento que se está producien-
do en nuestro país, que es el mayor cre-
cimiento de los últimos años, y por 
otra parte la inflación, que se está dis-
parando con unos porcentajes muy al-
tos», argumenta Vicente. 

Por su parte, el vicesecretario gene-
ral de Política Sindical de UGT, Maria-
no Hoya, describió la reunión como 
«agridulce» y aseguró, en la misma lí-
nea de CC.OO., que el planteamiento 
inicial no es suficiente. «Nosotros que-
ríamos una subida de 25 euros y la con-
sideramos moderada, sensata y pru-
dente, y que se ajusta a la situación 
real de la economía», agregó Hoya. 

Cambio de postura 
Antes de que finalizara la reunión de 
Trabajo con los agentes sociales, Sán-
chez fue el encargado de anunciar a 
bombo y platillo el incremento, aun-
que tampoco ofreció cifras. Todo apun-
ta a que la decisión política ya estaba 
tomada desde verano y antes de que 
el Ministerio de Trabajo convocara a 
los agentes sociales a la reunión cele-
brada ayer.  

A pesar de las negativas anteriores, 
la ministra de Trabajo y el resto de 
miembros de Unidas Podemos del Go-
bierno llevaban meses insistiendo para 
conseguir un nuevo incremento del 
salario mínimo, una medida que has-
ta hace pocas semanas se había topa-
do siempre con el «no» de la vicepre-
sidenta Nadia Calviño, y su repetido 

Díaz pretende subir el 
salario mínimo en unos 
80 euros en tres años

∑ Propone un alza máxima de 19 euros  
en 2021 y de 31 euros en 2022 y 2023, lo 
que elevará el SMI a unos 1.030 euros 

∑ Desde la CEOE insisten en su rechazo 
al incremento y los sindicatos afirman 
que la cuantía es «insuficiente»

Euros brutos al mes repartidos en 14 pagas

Entre paréntesis, variación anual en porcentaje

Evolución del salario mínimo en España

ABC

2008 09 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 2023

(22,3)

(4)
(8)

(1)(0,5)(0,6)(0)(1,3)(1,5)
(4)(5,2)(5,5)

(5,5) (1,57)
(3,21)

(3,11)

900,0
950,0 965,0

996,0
1.027

735,9
707,7

655,2648,6645,3641,4641,4633,3
624,0600,0570,6

Propuesta

del Gobierno

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, 
ha afirmado que la subida del 
salario mínimo (SMI) debe ser 
«decisiones que se adoptaran 
en un marco de acuerdo, como 
tiene que ser», ya que «no 
puede ser fruto de una 
decisión unilateral, de querer 
colocar un titular o de un 
comienzo de curso político». 
«Evidentemente todo lo que 
sean mejoras en el ámbito 
salarial son saludadas, pero 
creo que cualquier tipo de 
acuerdo de esta naturaleza se 
debe hacer pactando, dialo-
gando, hablando», afirmó en 
declaraciones a la prensa.

«No puede ser una 
decisión unilateral», 
afirma Moreno
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mensaje sobre la necesidad de actuar 
con prudencia y de esperar a la con-
solidación de la recuperación econó-
mica y del empleo. Sin embargo, Díaz 
ha conseguido imponer finalmente su 
argumento de que la recuperación eco-
nómica debe llegar a todos y ser «jus-
ta». Una idea que Sánchez ha acaba-
do haciendo suya y que ahora defien-
den desde el Ejecutivo, en base a la 
evolución del empleo, a la subida de 
precios y al encarecimiento de la elec-
tricidad. 

Ya a finales de julio la vicepresiden-
ta Calviño empezó a cambiar su dis-
curso al avanzar en el último Consejo 
de Ministros del citado mes la inten-

ción del Ejecutivo de coalición de ex-
plorar un alza salarial en línea con las 
peticiones de sus socios de Unidas Po-
demos.  

El Gobierno también había recibi-
do presiones por parte de los sindica-
tos en las últimas semanas. El secre-
tario general de UGT, Pepe Álvarez, 
lanzó un órdago a Pedro Sánchez y le 
amenazó con el abandono de las me-
sas de negociación activas, como la de 
la reforma laboral y las pensiones, si 
no se ejecutaba la subida del SMI des-
de este mismo año. Las organizacio-
nes sindicales también se mostraron 
dispuestas  a salir a la calle y a empren-
der movilizaciones sociales. 

La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz (centro), junto al de Inclusión   //IGNACIO GIL

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 47

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 02/09/2021

 España

 10 388 EUR (12,273 USD)

 284,37 cm² (32,1%)

 3392 EUR (4008 USD) 

SUSANA ALCELAY 

MADRID 

Pymes y autónomos luchan por sa-

lir a flote en un contexto adverso por 

el impacto del Covid y por políticas 
que han terminado por convertirse 

en un dardo en plena línea de flota-

ción de millones de negocios. Levan-

tar la persiana es un esfuerzo titá-

nico para muchas empresas, que lu-

chan por recuperar el nivel de ventas 

anterior a la pandemia en un con-

texto de menores ventas y de desor-

bitados precios de la luz. Y, en bre-

ve, de aumento de cotizaciones.  

Subir el salario mínimo en los ni-

veles propuestos por la ministra de 

Trabajo engordará la factura para 

las empresas en unos 100 euros este 

año (solo se aplicaría a cuatro me-

ses) sumando el alza y la correspon-

diente subida de cotizaciones socia-

les. A este desembolso se añadiría 

el alza aplazada de las bases míni-

mas, referenciadas al indicador. En 

resumen, más impuestos al empleo. 

La «inminente» alza en el SMI 

anunciado por el presidente del Go-

bierno lleva aparejado un aumento 

de las bases mínimas de cotización 

de los autónomos de entre tres y 

doce euros al mes, un incremento  

previsto para este 2021 que se iba a 

girar en febrero pasado pero que se 

pospuso hasta que se subiera el sa-

lario mínimo tras un acuerdo entre 

el ministerio que dirige José Luis Es-

crivá y las tres organizaciones de 

autónomos (ATA, UPTA y Uatae). 

Este incremento se aplica como con-

secuencia del acuerdo alcanzado en 

el 2018 entre el Gobierno y el colec-

tivo, en el que se establecía un alza 

progresivo de los tipos de cotización 

por contingencias profesionales y 

por cese de actividad para financiar 

la ampliación del conocido como 

paro de autónomos. 

El aumento daba continuidad a 

la que comenzó a aplicarse el pasa-

do otoño, que generó una gran po-

lémica, ya que además del incremen-
to se cargaron los atrasos acumula-

dos entre enero y septiembre, nueve 

meses en los que el recibo perma-

neció congelado por efecto de la pan-

demia. Por eso, las organizaciones 

de autónomos presionaron con fuer-

za al ministerio, argumentando que 

cualquier subida es una estocada 

para negocios muy castigados por 

la caída del consumo. 

El «cuestón» de septiembre  
Ahora la subida de SMI dejará la base 

mínima en 290 euros y la de los au-

tónomos societarios en 366 euros. 

El presidente de ATA y vicepresiden-

te de la CEOE, Lorenzo Amor, avisó 

ayer en su cuenta de Twiter «el cues-

tón» de septiembre que llega para 

los autónomos. Así, el dirigente em-

presarial citó un alza del precio de 

la luz superior en un 200% respec-

to a 2020, carburantes un 25% más 

caros, la inflación más elevada en 

diez años y el hecho de que las ayu-

das prometidas de 7.000 millones de 

euros nunca llegarán al 90% de los 

autónomos por la leoninas exigen-

cias para recibirlos, sin olvidar el 

nuevo alza de las bases mínimas, 

por la que cotizan la mayoría de es-

tos trabajadores por cuenta pro-

pia.«Los autónomos no están pre-

parados para este sablazo», zanjó.

Las cuotas de los 
autónomos subirán entre 
tres y doce euros al mes

∑ Con el SMI crecen los 
impuestos al empleo, 
las bases mínimas  
y las cotizaciones  
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D. CABALLERO MADRID 

La factura de la luz sigue engordan-

do día tras día. Hoy en España se re-

gistrará otro récord del precio de la 

electricidad y de nuevo los pequeños 

negocios tendrán un ojo puesto en el 

consumo. Al igual que lo han tenido 

estos últimos meses de escalada con-

tinua y con excusas del Gobierno de 

que apenas nada pueden hacer para 

remediarlo.  

Lorenzo Amor, presidente de ATA 

–la asociación mayoritaria de autó-

nomos–, pone cifras al incremento 

de costes que sufre su gremio a cau-

sa de los elevados precios de la luz. 

«A los autónomos nos cuesta ahora 

el doble abrir nuestros negocios. El 

coste eléctrico se ha doblado respec-

to a hace un año. En julio, de media, 

un autónomo pagó 250 euros más de 

luz respecto a hace un año; en agos-

to serán 300 euros más», denuncia. 

Las perspectivas para los próxi-

mos meses no son muy halagüeñas 

en términos de precios, pese a la con-

fianza en que la llegada del otoño sua-

vice las cifras. En ATA se resignan 

«Los autónomos pagamos 300 
euros más de luz en agosto 
respecto a hace un año»

LA ESCALADA DE PRECIOS DESANGRA AL PEQUEÑO NEGOCIO
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prácticamente a que la luz permanez-

ca en niveles récord. Sin embargo, 

Amor destaca que no es lo mismo un 
pequeño bar que una peluquería; o una 

tienda de zapatos que una lavandería. 

Hay pequeños negocios con elevados 

consumos de electricidad que nota-

rán más los efectos de esta situación. 

Amor reconoce que los precios es-

tán altos en toda Europa, pero que en 

España la luz sigue siendo un 25% más 

cara respecto a otros países, «lo que 

hace que nuestras empresas pierdan 

competitividad con el resto». A todo 

ello, asimismo, se une que los carbu-

rantes soportan un alza de precios cer-

cano al 25% respecto a hace un año, y 

hay que sumar el efecto de la inflación.  

Por ello, los autónomos reclaman 

que mientras dure esta anomalía solo 

se pague por la energía consumida. 

«No se puede seguir cobrando impues-

tos y tasas ahogando a ciudadanos, 

empresas y autónomos», concluye.
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Cristina Valdivieso

Tras un verano de pérdidas, un oto-
ño “prometedor”. Es la predicción
que hizo ayer desde la Asociación
de Hosteleros de Sevilla y provin-
cia su presidente, Antonio Luque,
que mantiene la esperanza de po-
der levantar en los próximos meses
un sector en el que ha cifrado en un
35% la media de pérdidas sufridas
durante los meses de julio y agos-
to, temporada baja en la ciudad, en
comparación con las cifras de hace
justo un año.

Mucho tiene que ver en los bue-
nos augurios del presidente de los
hosteleros sevillanos el anuncio el
martes, por parte de la Junta de
Andalucía, de la ampliación de ho-
rarios hasta las 02:00 de los bares
y restaurantes. “Se trata de un pri-
mer paso y ahora esperamos que
las próximas semanas volvamos a
la normalidad, que es lo que esta-
mos pidiendo”, reivindicó Luque
ante la prensa.

En este sentido, el también vice-
presidente de la Federación de Em-
presarios de Hostelería de Andalu-
cía clama por la llegada de la nor-
malidad al sector como la “única
vía” para “salvar negocios y crear
empleo”. Por ello, aplaude la nue-
va medida adoptada por el Comité
Regional de Alertas de Salud Pú-

blica de Alto Impacto de Andalu-
cía, pero insiste en la necesidad de
que la Junta amplíe hasta las 03:00
el horario en bares y restaurantes
(hora máxima permitida en la hos-
telería) y hasta las siete de la ma-
drugada el de los establecimientos
de ocio nocturno, así como que las
empresas de cátering tengan un
otoño con “normalidad absoluta”.
“Somos un sector que está demos-
trando un compromiso absoluto
con las normas de la Junta y no en-
tendemos que con un 80% de in-
munidad frente al Covid y los bue-
nos datos sanitarios, la cultura y la
hostelería sigamos teniendo res-
tricciones cuando otros sectores ya
no las tienen”, dijo.

En cuanto a las previsiones de
cara al otoño, el hostelero ha recor-
dado la celebración de importan-
tes acontecimientos como la Feria

de San Miguel y la llegada de un
mayor volumen de turistas como
un balón de oxígeno tras un vera-
no en la que el sector “lo ha pasado
muy mal”. “Para nosotros es muy
importante este otoño, lo cogemos
con muchas ganas”, destacó, sub-
rayando la reapertura de bares em-
blemáticos cerrados durante toda
la pandemia.

Por su parte, Luque criticó que
las ayudas previstas por los distin-
tos gobierno destinadas al sector
sigan sin llegar. “La Junta anunció
en mayo ayudas de 3.000 euros,
pero a día de hoy no las hemos re-
cibido. En cuanto a las estatales,
tienes que demostrar que has teni-
do un 30% de pérdidas respecto a
2019, te responden a los tres me-
ses, te piden otra documentación,
pero no sabemos cuándo va llegar.
Esas ayudas hacen falta ahora, ya
que cada vez estamos más asfixia-
dos”. El hostelero recordó así que
el sector que representa es un esla-
bón “esencial” en la economía de la
provincia, puesto que ha sido “el
que más personas ha sacado del
paro, como demuestran las cifras
de empleos en mayo y junio”.

“En primavera, las iniciativas del
Consejo de Hermandades y Cofra-
días, el turismo nacional y la deses-
calada anunciada por el Gobierno
a partir de mayo, entre otros facto-
res, propiciaron que miles de per-
sonas pudieran salir del expedien-
te de regulación temporal de em-
pleo (ERTE)”, aseguró Luque.
“Cuando recuperemos la normali-
dad, seremos el sector que más
personas saque de las listas de de-
sempleo”, insistió.

Quien también se pronunció
ayer sobre los nuevos horarios de
la hostelería aprobados por la Jun-
ta fue el alcalde Juan Espadas en
un tono muy distinto al de los pro-
pios hosteleros. Para el regidor his-
palense el Gobierno andaluz se
“apresura” con unas cifras Covid
“que no acompañan”, qunque
mostró su “respeto” por las decisio-
nes de la autoridad sanitaria y la de
la propia comisión de expertos.

Los hosteleros sevillanos cifran
en un 35% las pérdidas en verano
●Aguardan un otoño
“prometedor” con la
vuelta a la normalidad
y exigen que se den
las ayudas previstas

JUAN CARLOS MUÑOZ

La terraza de un bar en la capital durante el pasado mes de junio.

Crece la ocupación hotelera
y se sitúa en el 71% en agosto

La ocupación hotelera media en
Sevilla durante el mes de agosto
ha estado en torno al 71%, 20
puntos más que la registrada el
mes anterior en la ciudad, cuan-
do se cifró en el 50%. Las cifras
las facilitó ayer el presidente de
los hoteleros sevillanos, Manuel
Cornax, que en su balance del
verano aseguró que “se aproxi-
man” a las de 2019 --la mitad de
los establecimientos cerró sus
puertas al público el pasado año
como consecuencia de pandemia
del Covid-- y se explican por el
hecho de que “los españoles no
han salido del país y han elegido

destinos nacionales”. “El turismo
internacional no ha respondido
este año. El turista francés ha
viajado en un nivel muy inferior
al que estamos acostumbrados y
muchos se han desplazado en
sus propios vehículos; el resto, el
mercado oriental, el alemán y el
Reino Unido simplemente han
desaparecido”, añadió Cornax.
Asimismo, evaticina que las
perspectivas de cara al otoño “no
son buenas” y que los próximos
meses se presentan como una
“incóginita para el sector”, ya que
el turismo estival desaparece y
“queda el de fin de semana”.

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 El impacto de la pandemia
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Cobre Las Cruces incrementó en 2020 la producción de cátodos de cobre  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La mina Cobre las Cruces, ubicada en 

la provincia de Sevilla y explotada por 

el grupo canadiense First Quantum 

Minerals, ha logrado el año del Covid 

disparar por cuatro sus beneficios, pa-

sando de 8,5 millones en 2019 a 34,6 

millones de euros en 2020, según las 

cuentas depositadas en el Registro 

Mercantil de Sevilla. La empresa mi-

nera, que sólo paralizó algunos días 

su actividad durante el primer decre-

to del estado de alarma por estar en-
cuadrada en servicios esenciales, al-

canzó una cifra de negocio de 293 mi-

llones de euros, un 12,5% más que el 

año anterior. 

Durante 2020, la empresa disparó 

un 13% su producción, hasta las 54.352 

toneladas de cátodos de cobre, un mi-

neral cuyo precio se disparó el pasa-

do año y que continúa subiendo este 

año. Como ha agotado su yacimiento 

tras doce años de extracción, prevé re-

ducir su producción hasta las 14.465 

toneladas, un 73% menos que el pasa-

do año, lo que hará caer sus ventas has-

ta los 83 millones de euros, un 72% me-

nos que el año del Covid. Esta nueva 

situación obligará a reducir los costes 

operativos de la compañía, según el 

informe de gestión elaborado por la 

compañía. Dentro del plan de reduc-

ción de gastos, la empresa aprobó un 

ERE para todo el periodo transitorio 

2021-2022 que afecta a 200 trabajado-

res de forma gradual según el trabajo 

que haya. De momento han salido algo 

menos de 80 empleados. Siguiendo su 

plan original de amortización de deu-

da, en febrero de 2020 la empresa pro-

cedió a la liquidación de sus présta-

mos a largo plazo pendientes de pago. 

En agosto de 2020 y tras doce años 

de actividad extractiva en la mina, el 

yacimiento de minería secundario que-

dó totalmente agotado, pasando a ali-

mentarse la planta de manera exclu-

siva de stocks de mineral extraídos en 

años previos, lo que permitió que con-

tinuara la producción hasta el inicio 

de 2021. Mientras espera autorización 

para explotar el yacimiento subterrá-

neo, Cobre las Cruces decidió alargar 

dos años la vida de la mina reproce-
sando residuos de alta ley generados 

al inicio de la actividad. 

La compañía está pendiente de ex-

plotar un yacimiento subterráneo bajo 

la actual corta y levantar una nueva 

planta industrial para producir cobre, 

zinc, plomo y planta. Para la nueva 

mina subterránea, que alcanzará en 

15 años los 70 kilómetros, ya cuenta 

con la Autorización Ambiental Unifi-

cada (AAU) y la Integral (AAI), así como 

los permisos para la actividad y la res-

tauración ambiental para explotar este 

yacimiento polimeátlico (denomina-

do PMR), pero aún le queda el permi-

so de la Confederación Hidrográfica 

del Guadalquivir para autorizar el con-

sumo del acuífero. La Junta de Anda-

lucía ha declarado el proyecto de in-

terés público superior.

Cobre Las Cruces 
cuadruplicó en 2020 
su beneficio, hasta los 
34,6 millones de euros

∑ Su producción de 
cátodos caerá un 73% 
este año al haber 
agotado el yacimiento
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E. FREIRE 

SEVILLA 

La República de Kazajistán ha for-

malizado un pedido de dos aviones 

Airbus A400M y se convierte en el 
noveno operador de esta aeronave, 

sumándose a Alemania, Francia, Rei-

no Unido, España, Turquía, Bélgica, 

Malasia y Luxemburgo.  

La compra supone un fuerte alda-

bonazo para el programa del avión 

de transporte militar que se ensam-

bla en Sevilla, que desde hace años 

no conseguía cerrar nuevos pedidos, 

pese a las sucesivas campañas de ex-

portación emprendidas por la com-

pañía en todo el mundo. El protago-

nismo adquirido por el A400M en las 

labores d rescate durante la crisis de 

Afganistán han puesto en un lugar 

destacado del mercado aeronáutico  

mundial al A400M. 

La entrega del primer avión está 

prevista para 2024 y el acuerdo in-

cluye también un completo paquete 

de mantenimiento y formación. Jun-

to al contrato se ha firmado también 

un memorando de entendimiento 

que prevé la colaboración en servi-

cios de mantenimiento y reparación 

(MRO), según informa Airbus. Su pri-

mera medida consistirá en la crea-

ción de un centro local de manteni-

miento para el C295. 

Este último modelo de Airbus, que 

es conocido como «el hermano pe-

queño» del A400M, también se mon-

ta en las instalaciones de la compa-
ñía en Sevilla. 

«El A400M se convertirá en la pie-

dra angular de las operaciones de 

transporte aéreo táctico y estratégi-

co de Kazajistán», afirmó Michael 

Schoellhorn, CEO de Airbus Defen-

ce and Space. «Este nuevo contrato 

de exportación eleva el número to-

tal de pedidos del A400M a 176 avio-

nes, una cifra que esperamos incre-

mentar en un futuro próximo. Con 

más de cien aviones entregados y cien 

mil horas de vuelo operativo, el 

A400M ha demostrado sus capaci-

dades y ha alcanzado el estado de 

madurez que muchos clientes poten-

ciales estaban esperando», ha sub-

rayado el directivo. 

Con la capacidad de adaptarse en 

el conjunto de equipos del país, de-

sempeñando misiones militares, ci-

viles y humanitarias, «el A400M per-

mitirá a Kazajistán responder con 

rapidez a cualquier crisis desple-

gando capacidades decisivas a lar-

ga distancia y facilitando un acceso 

eficaz a zonas remotas», destaca Air-

bus.

Kazajistán compra dos 
Airbus A400M tras su 
papel en la crisis afgana

∑ Será el noveno 
operador del avión de 
transporte militar 
ensamblado en Sevilla

El A400M es un avión turbohélice y cuatrimotor  // ABC

Este nuevo contrato de 
exportación, tras años sin 
nuevos pedidos, eleva el 
número total de compras 
del A400M a 176 aviones
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LOS
REMEDIOS

PRADO DE
S. SEBASTIÁN

SEVILLA ESTE

POLÍGONO SUR

CERRO DEL ÁGUILA

ISLA DE LA
CARTUJA

CENTRO
HISTÓRICO

POLÍGONO
SAN PABLO

NERVIÓN

LOS BERMEJALES

TABLADA

SAN JUAN DE
AZNALFARACHE

MAIRENA
DE ALJARAFE

TRIANA

TOMARES

Talleres y cocheras
de la línea 2

Talleres y cocheras
de la línea 1 Línea 1

(ya en servicio)

Línea 2

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

L
as propuestas de mejora del 

transporte público que reco-

ge el Plan de Movilidad Urba-

no de Sevilla (PMUS) y que 

viene anunciando en pequeñas dosis 

el alcalde, Juan Espadas, apenas fun-

cionan como meros sucedáneos de 

las líneas de metro que se ha dejado 

de reclamar con la intensidad de an-

tes. El tranvibús, la última de las ideas 

que expuso con detalle a principios 

de agosto en una entrevista concedi-

da a Europa Press, es un autobús eléc-

trico de alta capacidad con aspecto 

de tranvía, un modelo que se está im-

plantando en otras ciudad como Las 

Palmas de Gran Canaria no exento de 

problemas. Con este medio de trans-

porte plantea cubrir el trayecto des-

de Santa Justa a la plaza del Duque, 

un recorrido que ya se había previs-

to con la ampliación del Metrocentro, 

que tiene aprobada una primera fase 

hasta Nervión y en proyecto la segun-

da hasta la estación ferroviaria, y mu-

cho antes con la línea 2 del metropo-

litano.  

Con esta solución «rápida», como 

la denominó en aquella entrevista, se 

podrían acelerar las peatonalizacio-

nes en el eje Encarnación-Gavidia, que 

es la siguiente que se quiere acometer. 
La estrategia de movilidad plantea un 

segundo tranvibús que iría igualmen-

te en una plataforma reservada hasta 

Torreblanca, cubriendo así el trazado 

de la segunda fase de la línea 2 del me-

tro que parte desde Santa Justa dan-

do servicio al Polígono San Pablo y Se-

villa Este. 

La conexión al aeropuerto 
Este sistema de autobuses eléctricos 

también se plantea como alternativa 

para la conexión entre la estación fe-

rroviaria y el aeropuerto llevando el 

carril especial hasta la terminal. La 

propuesta, mucho más ligera y bara-

ta que el ramal de Cercanías que ya 

funciona en la mayoría de los aeró-

dromos españoles —entre ellos los de 

Jerez y Málaga—, ofrece una solución 

al servicio actual de transporte pú-

Las ideas de Espadas para 
el transporte público,  
sucedáneos del metro

∑ La ampliación del tranvía, los buses 
exprés y la última propuesta, el 
tranvibús, se solapan con las líneas 
del subterráneo que no llegan 

blico que es claramente insuficiente 
para los niveles de tráfico aéreo que 

ya había antes de la pandemia y que 

se empiezan a recuperar. Buena mues-

tra de ello son las largas colas ante 

las paradas de taxi y autobús urbano 

y las quejas de los viajeros.  

Si bien es cierto que el Plan de Mo-

vilidad Urbano recoge estas alterna-

tivas como medidas transitorias mien-

tras llega la línea 2, la ciudad ya tiene 

larga experiencia en soluciones pro-

visionales que se eternizan; no hay me-

jor ejemplo que la ampliación del puen-

te del Centenario anunciado justo an-

tes de la cancelación de los túneles de 

la SE-40, que se aplazan ‘sine die’ a la 

espera del resultado de un nuevo es-

tudio técnico.  

La ampliación del tranvía 
La propia ampliación del Metrocen-

tro también se asumió como un suce-

dáneo del tren suburbano, cubriendo 

en superficie el mismo recorrido que 

se hace bajo tierra en esta primera 

fase, que tendrá un coste de 48 millo-

nes de euros. Esa es la principal críti-

ca que ha recibido el proyecto estre-

lla de Juan Espadas, que se topó con 

el rechazo de la oposición en su pri-

mer mandato y que ahora ha recibi-

do el respaldo necesario para salir ade-

lante tanto en el Pleno municipal como 

en el Ministerio de Transición Ecoló-

gica, que le ha concedido un cré-

dito de 19,6 millones, cubriendo 

el 40 por ciento del gasto.  

Autobuses eléctricos 
La mejora del transporte público en 

Sevilla por la vía rápida, que es la que 

prescinde de la ampliación de la red 

de metro, se completa con una serie 

de autobuses exprés que tendrían ori-

gen en  barrios periféricos como la pro-

pia Sevilla Este, San Jerónimo, Pino 

Montano o Bellavista. Esta es la solu-

ción más barata y la que podría tener 

Uno de los modelos en los que se basa el 
tranvibús de Espadas es el Metroguagua de 
Las Palmas de Gran Canaria, un sistema de 
transporte público de alta capacidad que 
tiene el aspecto de un tranvía, pero el funci-
namiento de un autobús eléctrico. La prime-
ra piedra de este proyecto se puso en 2017 y 
todavía no ha empezado a funcionar. En este 
tiempo se han realizado obras en las zonas 
más céntricas de la ciudad por la que discu-
rrirán estos vehículos que tienen un carril 
especial para garantizar frecuencias de 
cuatro minutos por paradas, teniendo la 
prioridad en los cruces. El Ayuntamiento 
canario prometió tenerlo operativo en 2021, 
pero sólo ha ejecutado el 37%. 

El Metroguagua, el polémico 
precedente de Las Palmas

El Metrocentro a 

su paso por la 

Avenida de la 

Constitución  // J.M. 

SERRANO

Todas las alternativas 
de transporte público 
cubren el trazado de 
la línea 2 que resulta 
mucho más rápida  
y eficaz
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una aplicación posterior si definitiva-
mente se construye la línea 2 que une 
Sevilla Este con el Casco Histórico. No 
habría que crear un carril especial 
como para el tranvibús, sólo una pla-
taforma reservada y los vehículos eléc-
tricos se podrían destinar a otros ser-
vicios en el momento en el que hubiera 
alternativa por metro. 

Todas estas alternativas, por usar 
el mismo término que recoge la estra-
tegia de movilidad, tienen también un 
objetivo claro: ofrecer soluciones para 
que las futuras peatonalizaciones que 
hay en proyecto y los planes de restric-
ción de tráfico no sean un fracaso, aun-
que todo apunta a que, de salir adelan-
te, no van a llegar a tiempo.  

T
odos los anuncios en 
torno a nuevas pro-
puestas de transporte 

público que se vienen reali-
zando en los últimos tiem-
pos desde el Ayuntamiento 
tienen un denominador co-
mún: se solapan con el reco-
rrido del futuro —y muchas 
veces parece que inalcanza-
ble— metro sevillano. ¿Qué 
quiere decir esto? ¿Van a ser 
sustitutivos baratos y de se-
gunda división? Las dudas 
son más que razonables.

Dudas 

razonables

ADRIANO
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E. M. 

SEVILLA 

La conexión entre la estación de San-

ta Justa y el aeropuerto de Sevilla si-

gue siendo una incógnita. El ramal de 
Cercanías original, que es el que fun-

ciona desde hace años en el resto de 

aeropuerto españoles, ha pasado de 

ser la solución lógica a una alternati-

va más que se analizará en el estudio 

técnico que tiene en licitación la Con-

sejería de Fomento de la Junta. El pro-

yecto, cuyas riendas debería tomar el 

Ministerio de Transportes y Movilidad 

por tratarse de dos infraestructuras 

que están bajo su gestión, llegó a con-

tar con una fugaz partida presupues-

taria que desapareció en las cuentas 

posteriores.  

Este trabajo técnico que ha asumi-

do el departamento de Marifrán Ca-

razo analizará «las soluciones me-

diante los modos ferroviario, tranvia-

rio, de metro o por sistemas de 

autobús en plataforma reservada tipo 

bus de tránsito rápido (BTR), con el 

objetivo principal de mejorar la ac-

cesibilidad de la comunicación con 

el aeropuerto de Sevilla». Así lo reco-

ge textualmente la memoria de la li-

citación. 

«Esta nueva conexión ofrecerá un 

modo alternativo de acceso al aero-

puerto a los ya existentes de autobús, 

taxi/VTC y vehículo privado, además 

de prestar servicio a la población si-

tuada en el corredor objeto de estudio, 

incluyendo paradas intermedias en 

los barrios de San Pablo-Santa Justa 

y Sevilla Este-Parque Alcosa y ofre-

ciendo, así como la posibilidad de co-

nectar los polígonos aledaños al aero-

puerto, Aerópolis y Espartales, tanto 

con el aeródromo como con el casco 

urbano de la ciudad».  
Uno de los retos de la Consejería en 

este nuevo curso será la adjudicación 

del estudio que es, además, el paso fun-

damental para que alguna de las ad-

ministraciones públicas sea conside-

rada competente para ejecutar la co-

nexión. Todo dependerá el modo, pues 

si se resuelve mediante el metro o la 

red de autobuses rápidos correspon-

dería a la Junta o el Ayuntamiento, 

mientras que si se cubre con el tren, 

sería el Gobierno central que es la ad-

ministración que ha conectado por 

tren la mayoría de los aeropuertos es-

pañoles, entre ellos los dos vecinos de 

San Pablo: Jerez y Málaga, donde pa-

ran con buena regularidad convoys 

tanto de Cercanías como de Media Dis-

tancia.  

El AVE catalán 

El Ministerio es también la adminis-

tración que sin estudio técnico ni de 

demanda se ha comprometido a co-

nectar por AVE el aeropuerto de Prat 

con los de Gerona y Reus, que entre 

ambos no suman ni la mitad del tráfi-

co de San Pablo –el primero recibió 

1,93 millones de viajeros en 2019 y el 

segundo 1,046 millones–. Ese proyec-

to entra en la inversión de 1.700 millo-

nes de euros anunciados para ampliar 

el principal aeródromo catalán y se-

guramente sea mucho más caro que 

un simple ramal de Cercanías. 

La conexión Santa Justa-
aeropuerto, en estudio y 
sin una solución clara

∑ La Consejería de 
Fomento adjudicará 
este otoño el informe 
técnico del proyecto

El Gobierno central  
plantea llevar el AVE a los 
aeropuertos de Gerona y 
Reus con escasa demanda  
y sin informe técnico
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ABC SEVILLA  

El presidente de la Diputación de Se-

villa, Fernando Rodríguez Villalobos, 

se ha reunido en la sede provincial 

con su equipo de gobierno en un pri-

mer encuentro de trabajo tras el ve-

rano, para la planificación de las po-

líticas que se van a desarrollar des-

de la Institución en el último trimestre 

del año, un marco en el que el man-

datario supramunicipal ha destaca-

do que la «Diputación no ha frenado 

la ejecución del Plan Contigo» y que 
trabaja para cerrar «los números del 

presupuesto de 2022». 

«Al poner en marcha el Plan Con-

tigo, en la Diputación hemos adqui-

rido un importante compromiso con 

los sevillanos», explica Villalobos en 

un comunicado. «Se trata del mon-

tante de inversiones más elevado para 

un solo ejercicio en toda nuestra his-

toria. Es una acción inversora con-

cebida como gran revulsivo de recu-

peración económica para toda la pro-

vincia y un proyecto muy ilusionante, 

que necesita que estemos muy enci-

ma en cuanto a la ejecución de pro-

gramas y a la transferencia del dine-

ro a los ayuntamientos», agrega. 

«A pie de obra» 
Un compromiso que, para el manda-

tario provincial, motiva que el equi-

po de gobierno esté «a pie de obra 

desde el mismo arranque del curso 

político, aunque realmente no haya-

mos dejado parar la maquinaria en 

todo el verano y no hayamos parado 

de sacar adelante resoluciones que 

lleven los proyectos del plan a su má-

xima concreción». 

El presidente de la Diputación ha 

avanzado también, sobre el estado 

del presupuesto general de la insti-

tución para el 2022, que ya se está 

trabajando en colaboración con los 

responsables de las diferentes áreas 

y con un calendario de actuaciones 
aprobado, «para que los números es-

tén cerrados en torno a mitad de mes 

e iniciemos el procedimiento norma-

tivo preceptivo para su presentación 

y aprobación». 

La Diputación anunció hace unas 

semanas que continúa la ejecución 

de obras, la revisión técnica de pro-

yectos, los trámites internos y la pu-

blicación de resoluciones con la apro-

bación de las solicitudes para inver-

siones de los ayuntamientos para 

poner en marcha en la provincia los 

370 millones de euros con los que la 

corporación ha dotado al Plan Con-

tigo. La financiación inicial del Plan 

era de 270 millones de euros, pero 

aumentó hasta 370 millones «gracias 

a los resultados positivos de la liqui-

dación del Presupuesto 2020».

Villalobos asegura 
que la Diputación 
«no ha frenado la 
ejecución del Plan 
Contigo»

PRESUPUESTOS 2022
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VILLALOBOS O
LA COHERENCIA

E
L presidente de la Diputación Pro-
vincial de Sevilla, Fernando Rodrí-
guez Villalobos, es uno de los polí-
ticos más coherentes del PSOE an-

daluz. Ha mantenido una ideología y unos
afectos que han sido transparentes y reco-
nocibles. Pasó de profesor de instituto a la

política activa. Fue alcalde de La Roda de
Andalucía, en 1983, así que empezó con el
felipismo recién llegado al poder. En los
últimos años se le ha calificado como su-

sanista, si bien resultaría más correcto lo
contrario, ya que Susana Díaz era una pi-
piola cuando Villalobos podía ser su padre
o su tío político. Se mantuvo fiel a ella por-
que es de los socialistas que no cambian de
devociones según sople el viento de la
Moncloa. Y porque, a los 69 años, ya no se
debe estar para trasiegos oportunistas.

Será un acierto de Juan Espadas mante-
nerlo en el cargo. Demuestra ese talante
institucional que tanto se añora en nues-
tra sectaria y crispada política actual. Fer-
nando Rodríguez Villalobos puede ser ca-
lificado como un hombre de Diputación,
si eso existe. Debutó como diputado en
1991, cuando era alcalde de La Roda, y se
estrenó como presidente de la institución
provincial en 2004. Es, por tanto, un polí-

tico experto en la supervivencia dentro del
PSOE, y un hombre clave en la trayectoria
de su partido en Andalucía. Estuvo con
Manolo Chaves, con Pepe Griñán y con Su-
sana Díaz, y será respetuoso con Juan Es-
padas. Sigue al frente de una Diputación
que controla a la provincia de Sevilla co-
mo el gran feudo del PSOE andaluz, para
tormento del PP, que lleva un cuarto de si-
glo intentando acabar con esa hegemonía.

En el siglo XXI, los pueblos de Sevilla
han aprovechado el reguero de bienes y
dichas que les llegaban de la Diputación.

Siendo estas instituciones las más genero-
sas de la política española, gracias a sus
fondos, lo han sabido aprovechar en todos
los sentidos. Los pueblos de hoy en día tie-
nen poco de pueblerinos, y se van urbani-
zando, y se adaptaron al auge del turismo
y la gastronomía hasta que llegó la pande-
mia. Por otra parte, la Diputación ha sido
en verdad la Casa de la Provincia, con sus
exposiciones y muestras, que abarcan des-
de lo más tradicional y rural a lo más inno-
vador y tecnológico. No es sólo cine.

Tras tanto tiempo de actividad, es natu-
ral que termine con un buen palmarés.
Aunque lo mejor de Villalobos es su cohe-
rencia. Ya tiene edad para jubilarse. Sin
embargo, se debe ir en 2023, cuando le co-
rresponde (no antes por partidismos), y
con la dignidad de ser fiel a sus ideas y a su
trayectoria. Virtud rara en la política, que
ya sólo aprecian los románticos, los locos,
y una parte de la gente de bien.

Las dos orillas

JOSÉ
JOAQUÍN
LEÓN

jjleon@grupojoly.com

5

Será un acierto de Juan
Espadasmantenerlo en el
cargo. Demuestra ese talante
institucional que se añora
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Juan M. Marqués Perales

El Presupuesto de 2022, la ley
del Suelo y una nueva bajada de
impuestos. Éstas son las tres le-
yes que el Gobierno andaluz ne-
cesita para completar su prime-
ra legislatura del cambio. Los in-
tereses de Vox, más preocupado
en provocar un adelanto electo-
ral que en los próximos cambios,
pueden dejar a medio completar
este mandato de Ciudadanos y
PP. De modo formal, Vox ha vuel-
to a romper las relaciones con el
PP andaluz o, al menos, eso es lo
que ha sostenido esta semana su
líder, Santiago Abascal, pero el
amago de ruptura se ha produci-
do tantas veces que el Gobierno
de Juanma Moreno seguirá con
su esquema de intentar los
acuerdos con sus aliados de la
derecha.

El Gobierno cuenta en el Parla-
mento con otras iniciativas legis-
lativas, como la ley que refuerza
la autoridad de profesorado, pe-
ro las tres citadas culminarían un
mandato que permitiría al presi-
dente de la Junta, Juanma More-
no, convocar las elecciones a lo
largo de 2022.

Desde un punto de vista ideo-
lógico, Vox no debería tener mu-
chos problemas para aprobar la
nueva ley del Suelo ni la bajada
de impuestos. La nueva ley urba-

nística de Andalucía, LISTA por
sus siglas, ya fue rechazada por
Vox en una primera presenta-
ción, pero el Gobierno consiguió
repetir la iniciativa y que volvie-
ra a tramitarse. Básicamente, la
ley es una simplificación de una
anterior que se aprobó con el in-
terés de ralentizar el sector de la
construcción poco antes de que
estallase la burbuja. De hecho,
parte de un texto que había sido
elaborado por el último Gobier-
no socialista y vienen a suponer
una enorme simplificación en la
elaboración de los planes gene-
rales de los municipios.

La ley debe estar aprobada an-
tes de que finalice el año, y cuen-
ta con bastantes probabilidades
de ello. La mayor parte de los al-
caldes socialistas quieren este
nuevo texto, y el nuevo líder del
partido, Juan Espadas, sólo ha
solicitado una mayor garantía de
protección de los suelos protegi-
dos y los situados en el litoral.
Vox podría sumarse, pero la for-
mación viene solicitando una ex-
clusividad en su relación en con
el Gobierno.

El portavoz de Vox, Manuel
Gavira, sostuvo ayer que “More-
no Bonilla está más cerca del
PSOE que de Vox”. “Si llegan a un
entendimiento con ellos”, se re-
firió a los socialistas, “que no
cuenten con nosotros”. Lo que el

partido solicita es que se cum-
plan todos los acuerdos del pac-
to de investidura y del presu-
puestario.

El Presupuesto de 2022 es la
iniciativa que cuenta con mayor

riesgo de ser rechazado. El con-
sejero de Hacienda, Juan Bravo,
explicó ayer desde Jaén que en
un plazo de dos semanas comen-
zarán las reuniones con todos los
grupos políticos. Bravo tiene que

ajustar las cuentas a un déficit
máximo del 0,6%, aunque hasta
ahora ha cumplido siempre con
los objetivos marcados por el Go-
bierno central.

Aunque para el próximo año
no habrá un fondo extraordina-
rio del Covid, el Ministerio de
Hacienda ha perdonado a la Jun-
ta la devolución de 1.161 millo-
nes de euros de la liquidación de
2020. Además, aumentan las en-
tregas a cuenta e ingresará 550
millones de euros del IVA. En
respuesta a Vox, Bravo defendió
que el Ejecutivo autonómico “ha
cumplido, no al cien por cien, pe-
ro sí en un porcentaje muy alto”.

La segunda bajada de impues-

tos lleva la forma de la ley de re-
forma de los impuestos cedidos,
que sí vino apoyada por Vox en
forma de proposición desde el
Parlamento. Incluye descensos
en el tramo autonómico del
IRPF, Patrimonio, Sucesiones y
Donaciones y Transmisiones Pa-
trimoniales y Actos Jurídicos Do-
cumentados. Para esta ley, el Go-
bierno no contará con el apoyo
de los partidos de izquierdas.
Una de las críticas que le han he-
cho desde la bancada socialista
es que la mayor reducción en el
IRPF se dará en el tramo ingresos
mayores de de 60.000 euros al
año, que pasará del 24,9% de
2019 a un 22,5% en 2023.

Los tipos se reducirían a cinco,
desde el 9,5% al 22,5% para
2023. El impuesto de las heren-
cias, que prácticamente está bo-
nificado, también se quedaría en
la mínima expresión para her-
manos y sobrinos.

La ley de refuerzo de la autori-
dad del profesorado no es de las
consideradas vitales por el Go-
bierno, pero sería una de las más
importantes de las impulsadas
por Ciudadanos. La ley otorga la
presunción de veracidad a los
educadores, y les presta asisten-
cia jurídica y psicológica en caso
de conflictos.

● Los Presupuestos de 2022, la ley del Suelo y la de reducción de impuestos cedidos son
las prioridades de un calendario que necesita el respaldo de Vox para ser aprobado este año

El Gobierno andaluz se juega en tres
leyes la plenitud de su primera legislatura

ROMÁN RÍOS

Juanma Moreno, ayer en el hospital de Vejer.

EFE

José Ignacio García.

Unparlamentario deAdelante deja
el acta al aprobar unaoposición

El diputado no adscrito José
Ignacio García, que accedió al
Parlamento autonómico por
Adelante Andalucía por la pro-
vincia de Cádiz, ha anunciado
que deja su acta tras aprobar
este verano las oposiciones de
Educación, e iniciar este mismo
día un periodo de prácticas co-
mo orientador que es “insusti-
tuible”. José Ignacio García, del
grupo de Teresa Rodríguez, ha
explicado que su renuncia a su
escaño se produce después de
que la Comisión de Estatuto del
Diputado, reunida ayer, haya
determinado que “este periodo
de funcionario en prácticas no
es compatible con la condición
de diputado del Parlamento de
Andalucía”. Esta decisión “no
me deja otra salida que dejar la
actividad institucional” como
parlamentario, según ha argu-
mentado José Ignacio García,

quien ha defendido que, para él,
“seguir estudiando las oposicio-
nes, como llevo haciendo años,
formaba parte de un compro-
miso personal y colectivo con-
tra la profesionalización de la
política”, que es “algo que haré
toda mi vida”.

Juan Bravo
comenzará a hablar del
Presupuesto con los
grupos en dos semanas

La ley del Suelo es
la quemás apoyos
puede concitar
en la oposición
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

El precio de la luz no encuentra techo, 

la bombona de butano está más cara 

que nunca y llenar el depósito del co-

che cuesta 14 euros más que el pasa-

do verano. El golpe lo está acusando 

los bolsillos de las familias y las cuen-

tas de las empresas y servicios públi-
cos como la sanidad o la educación, 

que tienen un elevado consumo ener-

gético. La Junta de Andalucía mete pre-

sión al Ejecutivo central para abara-

tar el precio de la luz. Por segundo día 

consecutivo, el portavoz del Gobierno 

andaluz, Elías Bendodo (PP), ha recla-

mado al presidente Pedro Sánchez que 

reduzca los impuestos estatales aso-

ciados al recibo que, asegura, repre-

sentan el 45% de la factura que se paga. 

En la Junta temen que el ‘tarifazo’ di-

luya los beneficios de las empresas y 

la recuperación económica.  

El Gobierno aprobó en junio una ba-

jada temporal del IVA en la factura de 

la luz, que pasó del 21% al 10%. Tam-

bién suspendió el impuesto a la gene-

ración eléctrica, un gravamen del 7% 

que pagan las compañías. Sin embar-

go, no tocó el impuesto de electrici-

dad, que también se paga en la factu-

ra y alcanza el 5,1%. Aparte de la elec-

tricidad consumida, en el recibo se 

abonan otros peajes y cargos, como 

los costes asociados a las redes de 

transporte y distribución. 

El también consejero andaluz de la 

Presidencia, Administración Pública  

e Interior insistió en el Ejecutivo na-

cional «tiene capacidad de reducir esa 

factura de la luz reduciendo impues-

tos». Tirando de hemeroteca, Bendo-

do recordó que el actual presidente, 

Pedro Sánchez, llegó a pedir la dimi-

sión de Mariano Rajoy (expresidente 
del Gobierno del PP) por una subida 

de la luz del 8 por ciento, de manera 

que ahora hay que preguntarse qué 

tendríamos que hacer ante una subi-

da del precio del 195 por ciento con el 

Ejecutivo socialista. Por ello, le pidió 

que deje «de marear la perdiz» y baje 

los impuestos de una vez, porque el 45 

por ciento de la factura de la luz son 

impuestos del Estado. 

La escalada del precio de la luz lle-

ga de nuevo al Parlamento. El porta-

voz del PP en la Cámara, José Antonio 

Nieto, puso ayer el foco en las conse-

cuencias de este desbocado incremen-

to del precio para la propia Junta. 

«El descontrol sobre el coste ener-

gético por parte del Gobierno de Pe-

dro Sánchez va a poner en riesgo los 

servicios públicos, la salida de la cri-

sis económica tras los efectos del Co-

vid-19 y la propia economía de las fa-

milias», advirtió ayer el diputado au-

tonómico en una rueda de prensa 

coincidiendo con la reanudación de la 

actividad parlamentaria. 

A falta de que recabe los datos que 

ha solicitado a las distintas conseje-

rías de la Junta, Nieto alertó de que 

hospitales y colegios, que tienen un 

elevado consumo energético, van a no-

tar este incremento del coste. Una su-

bida del 30% «provoca un importante 

desequilibrio en la sostenibilidad de 

estos servicios», apostilló. 

A la subida del recibo de la luz, Nie-
to sumó el incremento de los precios 

de los combustibles y su impacto en la 

inflación. «Pasar de un 1,5 a un 3,7% de-

sajusta todas las cuentas públicas con 

el consiguiente riesgo que eso conlle-

va para los servicios que dan las admi-

nistraciones, afectando también a los 

presupuestos autonómicas, a los pre-

supuestos del Estado y a las hipotecas». 

Los populares van a llevar una nue-

va iniciativa al Parlamento andaluz 

para exigir que se simplifique la fac-

tura de la luz y que se reduzcan im-

puestos asociados al transporte o la 

producción de energía. Dicha propo-

sición no de ley se debatirá en el pró-

ximo pleno del Parlamento, a media-

dos de septiembre. La iniciativa va a 

poner a los socialistas ante la tesitu-

ra de apoyar una rebaja que alivie la 

factura a las familias o ponerse del lado 

del Gobierno del PSOE y Podemos.  

Confrontación 

Ante esta disyuntiva, la portavoz ad-

junta del Grupo Socialista en el Parla-

mento andaluz, María Márquez, repro-

chó a los populares que quieran «con-

frontar políticamente» con el Gobierno 

con este tipo de iniciativas parlamen-

tarias, y defendió que desde Moncloa 

«están haciendo todo lo posible para 

solucionar este problema».  

El PP «podría haber hecho cuando 

gobernaba en España lo que ahora re-

clama a modo de iniciativa parlamen-

taria», dijo esta diputada, quien alegó 

la revisión de este sistema que «no es 
justo» excede «de la competencia del 

Gobierno de España».

El Gobierno andaluz echa un pulso 
a Sánchez para que abarate la luz

∑ El PP lleva a la Cámara 
andaluza el «descontrol 
energético», mientras el 
PSOE apoya a Sánchez

Bendodo recuerda que 
Sánchez pidió el cese de 
Rajoy tras encarecerse la 
luz un 8%: «¿Qué hacer 
ahora que sube un 195%?»

El consejero de la Presidencia, Elías Bendodo (c), visitando ayer a la sede del Boletín Oficial de la Junta de Andalucía  // EP
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R. P.

La Consejería de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio ha recibido siete peticio-
nes de seis ayuntamientos de Sevi-
lla –Arahal (dos), Las Cabezas de
San Juan, Carmona, Pedrera, La
Rinconada y La Roda de Andalu-
cía– para acogerse a la nueva línea
de subvenciones para urbanizar
suelos residenciales en ciudades

medias y zonas rurales de Andalu-
cía. La convocatoria tiene un pre-
supuesto de 800.000 euros y se ha
ideado para hacer frente a la des-
población, con el objetivo de que
permita construir 450 VPO en to-
da la región. Con las peticiones
que se han hecho en Sevilla, la pro-
vincia que acapara la mayor parte,
se adecuarán terrenos para 213.

“El Gobierno andaluz ha centra-
do todos los esfuerzos en animar a
la construcción de viviendas a pre-
cio asequible, ya no sólo con ayu-
das directa a los promotores para la
edificación, que ha permitido la
construcción de 1.776 viviendas y
la próxima promoción de otras
1.000, sino también para los traba-

jos previos de adecuación de suelos
con potencial para uso residen-
cial”, destacó ayer la consejera,
Marifrán Carazo, y subrayó que la
línea supone “un ejemplo más del
giro en las políticas de vivienda de
la Junta”. El listado de solicitantes
se publicó el lunes y hay 10 días pa-
ra subsanar errores.

Los beneficiarios recibirán hasta
el 70% del coste de la urbanización
de los terrenos con un tope de
175.000 euros. Además, se desti-
nará a vivienda protegida el 100%
de la edificabilidad residencial y al
menos el 60% de la total. El plazo
para ejecutar la urbanización de
los terrenos, con el certificado final
de obras, será de 24 meses.

Seis municipios urbanizarán suelo para
vivienda protegida con ayudas de la Junta
Elnuevoprograma

llegaráaArahal, LaRoda,

LasCabezas,Carmona,

PedrerayLaRinconada

◗ INCENTIVOS PARA LA VPO
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E. BARBA 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla ha inicia-

do los trámites para la puesta en mar-

cha de un plan especial de desinfección 

e higienización de los colegios de la ciu-

dad en el inicio del curso escolar de 

acuerdo con los protocolos y la norma-

tiva establecida por la Junta de Anda-

lucía, la autoridad sanitaria competen-
te, que arrancará con una inversión de 

1,9 millones de euros. De esta forma, el 

alcalde, el socialista Juan Espadas, abre 

otra guerra con la Administración re-

gional, que se han multiplicado desde 

que se ha erigido en líder socialista an-

daluz y candidato de su partido para 

las próximas elecciones autonómicas.  

Según explicó ayer el regidor, que 

visitaba las inversiones de mejora rea-

lizadas en el colegio Juan Ramón Ji-

ménez de la capital, este plan de cho-

que se impulsa ante la «ausencia de 

respuestas» por parte del Gobierno au-

tonómico a la petición de colaboración 

e implicación realizada por parte de 

distintos ayuntamientos, entre ellos 

el de Sevilla, por lo que el Ayuntamien-

to hispalense remitirá esta misma se-

mana un requerimiento a la Adminis-

tración autonómica para que asuma 

este coste y, en caso contrario, presen-

tará una reclamación formal por vía 

judicial. 

«La Junta de Andalucía no ha aten-

dido ni se ha sentado con el Ayunta-

miento para abordar cómo afrontar 

los costes extraordinarios de la desin-

fección por Covid-19 de los centros 

educativos. Tenemos los informes ju-

rídicos que avalan que este es un su-

puesto que fija la normativa autonó-

mica de forma que cuando la Junta es-

tablece una obligación nueva 

extraordinaria a los ayuntamientos, 

como es el caso de la desinfección de 

colegios, se deben transferir o estable-

cer los recursos suficientes para su 

ejecución. Sin embargo, no se está ha-

ciendo. El Ayuntamiento va a poner 

en marcha de nuevo un plan de desin-

Espadas abre otra guerra con la 
Junta por la limpieza de colegios

∑ El Gobierno local va a 
desinfectar los centros 
y reclamará el coste al 
regional: 1,9 millones

Juan Espadas saluda al personal del colegio Juan Ramón Jiménez durante su visita de ayer  // ABC

fección en este inicio de curso escolar 

pero vamos a reclamar formalmente 

su coste a la Junta de Andalucía», ex-

plicaba Espadas en torno a ese pago 

de las labores de limpieza en los cen-

tros escolares de la ciudad. 

En este sentido, recordó que duran-

te el pasado curso escolar 2020-2021 

el Ayuntamiento de Sevilla, al igual 

que otras administraciones locales an-

daluzas, tuvo que asumir con recur-

sos propios la ejecución de las medi-

das extraordinarias de desinfección e 

higienización de los centros educati-

vos de acuerdo con la normativa au-

tonómica y los protocolos sanitarios. 

Esto supuso en el caso de Sevilla un 

gasto extraordinario de 8,2 millones 

de euros para contratar personal es-

pecífico con turnos durante el horario 

de clases para realizar estas labores 

de desinfección, «un servicio por tan-

to independiente de los trabajos de 
limpieza y mantenimiento que reali-

za de forma ordinaria el Ayuntamien-

to en los centros educativos». 

Varias reclamaciones 

Ante el inicio de este curso escolar, el 

Ayuntamiento, según aseguró el alcal-

de, ha reclamado en repetidas ocasio-

nes, al igual que otras administracio-

nes locales andaluzas, al Gobierno au-

tonómico que diseñase un plan de 

actuación y que aportara transferen-

cias o recursos para poder ejecutar 

este gasto extraordinario no previsto 

en las competencias municipales. «Sin 

embargo, a apenas dos semanas para 

el inicio del curso escolar no ha habi-

do respuesta alguna por parte de la 

Junta de Andalucía», aclaró Espadas. 

Por este motivo, en el caso del Ayun-

tamiento de Sevilla se ha acordado ini-

ciar el expediente de contratación para 

garantizar estas labores de desinfec-

ción e higienización de acuerdo con 

los protocolos autonómicos en los co-

legios. Para ello, se va a destinar una 

partida de 1,9 millones de euros y se 

realizarán contrataciones para asig-

nar personal a todos los centros edu-

cativos. Al mismo tiempo, se remitirá 

un requerimiento a la Junta de Anda-

lucía para que asuma el coste de este 

servicio y en caso de que no haya res-

puesta se trasladará una reclamación 

formal por vía judicial.

El socialista amenaza con la 
vía judicial: «La Junta ni se 
ha sentado para afrontar 
los costes extraordinarios 
de las desinfecciones»
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alerta por

distritos

sanitarios

J.J. BORRERO 

SEVILLA 

E
l plan de vacunación a niños 

menores de doce años contra 

el Covid está ultimado en An-

dalucía a la espera de que haya 

aval científico de la eficacia de la va-

cuna diseñada por Pfizer para este gru-

po infantil y se procede a la autoriza-

ción sanitaria.  

Andalucía proyecta organizar a par-

tir de mediados de octubre la vacuna-

ción voluntaria y con consentimiento 

de los padres de los niños de 0 a 11 años 

frente a la Covid-19 y lo hará en los pro-

pios centros escolares, evitando así que 

se tengan que desplazar los niños y sus 

familiares a otros lugares, según se 

avanzó en la última reunión del comi-

té de expertos que asesora a la Junta 

sobre la evolución de la pandemia. 

Para ello hay que esperar a que es-

tudios científicos avalen la eficacia de 

la vacuna en esas edades. La farma-

céutica Pfizer ya está realizando estu-

dios en algún hospital andaluz que se 

encuentran en fase tres. 

Una vez confirmados estos estudios 

se deberá esperar al visto bueno de la 

Agencia Europea del Medicamento y 

el Consejo Interterritorial de Salud an-

tes de incluirse en el calendario de va-

cunación, con la pertinente campaña 

especial de información, admitió el 

consejero de Salud y Familias, Jesús 

Aguirre, que confía en que se puedan 

cumplir los plazos para vacunar a los 

menores en esa fecha a fin de evitar o 
atemperar en lo posible una posible 

sexta «ola pediátrica», comentó duran-

te una entrevista en Canal Sur Radio.  

El plan que ultima la Junta para la 

vacunación de la población infantil in-

dica que la vacunación se realizará en 

los centros escolares. Tanto el vicepre-

sidente de la Junta de Andalucía, Juan 

Marín, como el consejero de Educación 

y Deporte, Javier Imbroda, confirma-

ron este extremo en sendos actos ce-

lebrados con motivo del inicio del cur-

so en Educación Infantil en Coria del 

Río y Martos, respectivamente.  

«Se haría como antes», comentó Im-

broda recordando cómo era habitual 

que las campañas de vacunación en 

niños se trasladaran a los colegios. 

 Marín, no obstante, apuntó que exis-

ten algunos condicionantes para con-

firmar la agenda prevista más allá de 

las autorizaciones sanitarias. Una de 
ellas es completar al máximo la pau-

ta de doble vacuna al resto de la po-

blación teniendo en cuenta que hay 

entre 900.000 y 800.000 andaluces no 

vacunados. «Tenemos que intentar va-

cunar antes de que llegue también en 

noviembre la campaña de vacunación 

de la gripe», explicó Marín.  

Según el vicepresidente, el tiempo 

de vacunación que se tendría que de-

dicar a menores de doce años es «re-

lativamente muy corto». Como ejem-

plo, basta calcular que en el sistema 

andaluz de Educación Infantil de cero 

a tres años hay unos 126.000 alumnos 

y que el Servicio Andaluz de Salud ha 

superado la administración de 800.000 

dosis a la semana. Según Marín, la va-

cunación a menores de doce años «no 

es una cuestión de tiempo, sino senci-

llamente de encajarlo en el momento 

para no saturar tampoco a nuestros 

profesionales sanitarios».  

«Puerta a puerta» 
Antes de encarar la campaña de vacu-

nación infantil, la Junta se afana en 

culminar la de la población mayor de 

12 años. La Consejería de Salud y Fa-

milias está decidida a reducir al mí-

nimo la bolsa de 900.000 andalu-

ces que no se han vacunado con-

tra el Covid una vez superado 

el 81 por ciento de inmuniza-

ción de la población diana ma-

yor de 12 años con pauta com-
pleta y para ello no duda en re-

currir a influencers y personajes 

públicos –como el humorista San-

ti Rodríguez en Jaén– para concien-

ciar sobre todo a la población más jo-

ven de la importancia de vacunarse, 

comentó el consejero. 

Los equipos coordinadores de los 

129 centros de vacunación, que hasta 

el 5 de septiembre vacunarán sin cita 

previa, trabajan ya para peinar los mu-

nicipios en los que se hayan detectado 

más personas sin vacunar e intentar 

sumar la mayor población posible va-

cunada. «Iremos puerta a puerta si es 

necesario a convencer de la necesidad 

de alcanzar la mayor inmunidad co-

lectiva posible», expresaba días atrás 

Aguirre, que espera alcanzar en sep-

Preparados para vacunar desde 
octubre a los niños en sus colegios
∑ Salud espera que en esa fecha esté 

acreditada la indicación de la vacuna 
infantil de Pfizer  

∑ El objetivo es que no se solape con la 
campaña de la gripe y evitar la posible 
llegada de una sexta «ola pediátrica»

Una enfermera 

inocula una 

vacuna anti 

Covid a una 

menor de edad  

 // EFE

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 31

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 02/09/2021

 España

 31 336 EUR (37,024 USD)

 383,72 cm² (43,2%)

 4171 EUR (4928 USD) 

Jaén Nordeste

Granada
Nordeste

Almería

Levante-Alto
Almanzora

Granada
Sur

Nivel

de alerta

1

Nivel

de alerta

2

Hay cuatro niveles de alerta. Estos niveles, 
del 1 al 4, se determinan en función de 

varios factores, principalmente el número 
de contagios y la ocupación hospitalaria

tiembre el 90 por ciento de pauta to-

tal en población diana. Su departa-

mento asegura que tiene localizada 

la bolsa de personas no vacunadas a 

las que se están dando todas las faci-

lidades para vacunarse en los centros 

de vacunación sin cita previa. 

Entre los 900.000 andaluces por 

vacunar se encuentran 230.000 con-

tagiados por Covid hace menos de 6 

meses que han sido llamados a vacu-

narse. Tan solo deben esperar que pa-

sen cuatro semanas desde que pade-

cieran los primeros síntomas para 

vacunarse. En esa situación se en-

cuentra el propio presidente de la Jun-

ta de Andalucía, Juanma Moreno que 

se contagió a final de mayo y que ha 

asegurado que se vacunará estos días. 

El Servicio Andaluz de Salud irá 

reduciendo desde la próxima sema-

na progresivamente el dispositivo de 

vacunación masiva para adecuar los 
recursos sanitarios de Atención Pri-

maria a las nuevas circunstancias de 

la pandemia.  

Adiós a la quinta ola   
Las previsiones son muy halagüe-

ñas en torno a la tendencia descen-

dente de la incidencia en los últimos  

días. Ayer se volvía a reducir el nú-

mero de contagios diarios de coro-

navirus sumando 949 nuevos casos, 

31 menos que el martes y 811 menos 

que los que registró el miércoles de 

la semana pasada.  

Este dato, unido a un descenso im-

portante en las hospitalizaciones, con-

firma una clara remisión de la quin-

ta ola de coronavirus que, según los 

expertos será progresiva y no presen-

tará dientes de sierra, según Aguirre. 

La mejoría se refleja ya claramen-

te en la tasa de incidencia acumula-

da a 14 días que bajaba ayer 12 pun-

tos para situarse en 227 casos por 

100.000 habitantes, en torno a la me-

dia nacional. Este registro seguirá 

bajando y situará pronto a la comu-

nidad en niveles de alerta media y 

baja a tenor del descenso más acu-

sado de la la tasa de incidencia a 7 

días, que ayer era inferior a los 76 ca-

sos por 100.000 habitantes. 

Donde se corrobora claramente el 

fin de ciclo de la quinta ola es en los 
hospitales andaluces que ayer aten-

dían a 952 pacientes Covid, 70 menos 

que el martes, de los que 188 son tra-

tados en UCI 18 menos que la víspera. 

El dato negativo sigue siendo el 

alto número de muertes que dejan los 

últimos coletazos de la quinta ola. 

Entre el martes y el miércoles, 15 an-

daluces contagiados perdieron la vida. 

A pesar de la mejor perspectiva en 

la evolución de la pandemia, Salud 

recuerda que es preciso mantener la 

precaución y las medidas de preven-

ción ante la aparición de nuevas ce-

pas que ya se investigan en Sudáfri-

ca y Colombia y que podrían cam-

biar, como lo hizo Delta este verano, 

el curso de la pandemia.  

Las ocho capitales andaluzas 
quedan en nivel 2 de alerta 
Covid por tercera semana 
consecutiva, después de 
analizar los datos epidemioló-
gicos en los distintos distritos 
sanitarios por lo que no 
podrán beneficiarse todavía 
de los aforos máximos 
aprobados por la Junta de 
Andalucía en la hostelería, los 
espectáculos taurinos, 
congresos, velatorios, funera-
les y establecimientos de ocio 
nocturno y que entraron en 
vigor la pasada madrugada. El 
nivel de alerta no afecta sin 
embargo al horario de cierre.  
Sí podrán beneficiarse al 
completo de la nueva desesca-
lada los municipios de 9 
distritos sanitarios (Norte de 
Almería; Sierra de Cádiz, Jerez-
Costa Noroeste y Campo de 
Gibraltar Este; Axarquía, La 
Vega y Serranía de Málaga; Sur 
y Nordeste de Granada), todos 
en nivel 1. Todos los distritos 
de Córdoba, Jaén, Huelva y 
Sevilla quedan en nivel 2 de 
alerta una semana más.

Sólo 9 distritos se 

benefician de los 

aforos máximos 

Los centros de vacunación 
apuran los días sin cita 
previa mientras sigue la 
campaña para concienciar 
a los no vacunados 
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E
n nuestras residencias de ma-
yores han caído ya, víctimas 
del Covid, más de dos mil per-

sonas, setenta de ellas sólo en el 
mes de agosto, y ello trae dividida 
a la opinión, partidaria, al parecer, 
en su mayoría, de imponer la vacu-
na obligatoria a los empleados de 
esos servicios. Los jueces, sin em-

bargo, deben tener sus razones para 
suspender la Orden de la Junta que 
pretendía imponer esa obligatorie-
dad, cuando la han suspendido. Las 
democracias son artilugios muy de-
licados y habrá que obedecer, pero 
resuena cada vez con más fuerza la 
pregunta del gentío: ¿no sería po-
sible que los jueces respetaran el 
terreno sanitario tal como los mé-
dicos han de respetar el judicial? 
Hay ocasiones en que un exceso de 
atención a los pretendidos dere-
chos de algunos lesionan los legí-
timos de otros.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Dilema 

belmonte@andalunet.com

J. J. B. 

SEVILLA 

Andalucía reiteró ayer en el Consejo 
Interterritorial de Salud una petición 
al Gobierno para que emprenda un re-
forma de la Ley de Salud Pública o pro-
ponga una Ley específica de Pande-
mias para encarar futuras olas del co-
ronavirus u otras emergencias 
sanitarias a fin de evitar encontrona-
zos con la Justicia por la adopción de 
medidas extraordinarias de salud pú-
blica, como los sucedidos a cuenta del 
establecimiento de toques de queda 
en localidades con alta incidencia, con 
la norma de solicitar pasaporte Covid 
en establecimientos de ocio nocturno 
o , más recientemente, con las medi-
das de control de contagios en las re-
sidencias de mayores.  

El consejero expuso ayer al resto de 
dirigentes sanitarios y a la ministra 
Carolina Darias la reciente suspensión 
cautelar por parte del TSJA de la nor-
ma que exige la realización de prue-
bas diagnósticas periódicas al perso-
nal  de residencias de mayores y cen-
tros sociosanitarios que en caso de 
profesionales no vacunados se orde-
na realizar dos veces por semana.  

El Ministerio de Sanidad ha ofreci-
do sus servicios jurídicos para defen-

der la necesidad de aplicar este tipo 
de medidas a fin de evitar brotes en 
estos centros de alto riesgo. 

Antes de la reunión, el presidente 
de la Junta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, pedía públicamente  a las auto-
ridades judiciales y al Gobierno que 
den «un marco legal suficiente» para 
poder tener «instrumentos a la hora 
de actuar» con esos trabajadores de 
residencias de mayores o sociosanita-
rios que se niegan a vacunarse. 

Moreno recordó que la Administra-
ción no puede obligar a una persona 
a vacunarse, por lo que pide al TSJA 
que se pueda «al menos obligar a que 
se tengan que hacer un chequeo dia-
rio, una prueba diagnóstica todos los 
días que van a trabajar». El presiden-
te recordó que Francia ya se ha plan-
teado un norma que obliga a vacunar-
se a estos profesionales. 

«Nos dicen muchos directores de 
residencias que nos encontramos con 
una situación imposible, con perso-
nas que no se quieren vacunar, eviden-
temente no se pueden despedir, no se 
pueden trasladar de trabajo y no se 
quieren hacer una prueba directa to-
dos los días, pero que sin embargo es-
tán tratando directamente con las per-
sonas mayores», explicó Moreno ante 
el aumento de casos en mayores vacu-
nados residentes en el último mes. 

«Las residencias están muy blinda-
das, todos los mayores están vacuna-
dos, pero si por allí transitan perso-
nas no vacunadas se puede crear un 
problema», ha incidido el presidente 
de la Junta. 

La Consejería de Salud y Familias 
va a hacer también un diagnóstico per-
manente de cero-prevalencia para com-
probar si hiciera falta poner una ter-
cera dosis adicional en personas con 
inmunosupresión comprometida tras 
el visto bueno dado ayer por el Minis-
terio de Sanidad. 

Aguirre reclama al 
Gobierno que desarrolle 
una Ley de Pandemia 

∑ Sanidad ofrece su 
servicio jurídico para 
defender las medidas  
en residencias 

Las pruebas obligatorias al 
personal no vacunado de 
residencias y centros 
sociosanitarios siguen a la 
espera de un auto del TSJA 
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A. R. V. SEVILLA  

«Si lo que quieren es que se cumplan 

los acuerdos anteriores, que estén 

tranquilos porque la Junta siempre 

cumple los acuerdos y Vox lo sabe», 

Fue la respuesta que dio el portavoz 

del Grupo Popular en el Parlamento 

andaluz, José Antonio Nieto, al por-

tavoz parlamentario de Vox, Manuel 

Gavira, después de que éste condicio-

nara el apoyo de su formación para 

los presupuestos de la Junta para 2022 

al cumplimiento de los acuerdos pre-

supuestarios anteriores. 

José Antonio Nieto señaló ayer que 

su grupo ha mantenido conversacio-

nes con Vox durante el mes de agos-

to, en contra de lo manifestado por 

esta formación, que ha negado con-

tactos, como el pasado lunes anun-

ció el presidente nacional, Santiago 

Abascal. Nieto lamentó que este par-

tido haya activado una estrategia por 

la que «cree que le resulta interesan-

te que se establezca una polémica» 

con el Gobierno andaluz y con el PP, 

lo que es un «gran error». 

Horas antes, el portavoz de Vox  re-

prochó al Gobierno andaluz que «el 

cambio tan cacareado se ha quedado 

muy corto», y que su partido «no ha 

venido» a Andalucía «exclusivamen-

te a bajar impuestos». En los acuer-

dos presupuestarios y de investidu-

ra se recogen «muchas otras cuestio-

nes que no se están cumpliendo», dijo. 

Concretó que Vox ha venido a la po-

lítica andaluza a «plantear el debate 

sobre ocupación, memoria democrá-

tica, inmigración, género, Canal Sur», 

entre otras cuestiones que «siguen 

estando en pie» y sobre las que «no 

se está cumpliendo nada».

El PP trata de aplacar a Vox y le  
garantiza cumplir sus acuerdos

PRESUPUESTOS PARA 2022
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M. J. P. SEVILLA  

Abengoa ha recibido una nueva ofer-

ta de compra, que se suma a la del fon-

do estadounidense TerraMar Capital, 

según ha podido saber ABC. La nue-

va oferta se ha presentado cuando el 

tiempo se agota para Abengoa, cuyo 

administrador concursal ha dicho que 

urge una rápida solución por los pro-

blemas de liquidez que acucian a la 

matriz de la multinacional. 

Los nuevos interesados tienen pen-

diente la entrega a Abengoa de docu-

mentación que acredite que cumple 

los requisitos que se han pedido, en-

tre ellos que aporte liquidez a Aben-

goa. Deloitte asesora a la SEPI en el 

rescate de empresas, entre ellas Aben-

goa. Ahora, Deloitte, que hace más de 

tres años era la auditora de Abengoa, 

está elaborando un informe sobre la 

ayuda de 249 millones que ha solici-

tado la multinacional sevillana. 

TerraMar Capital supedita su en-

trada en la compañía a que la SEPI 

aporte los 249 millones. Este fondo 

está dispuesto a desembolsar 200 mi-

llones de euros en forma de financia-

ción e inversión. En base a ello, Abe-

newco 1 recibiría una financiación  de 

TerraMar Capital de 60 millones en 

forma de préstamo y dispondría de 

un avance de una línea de avales por 

un importe inicial de 60 millones con 

la garantía de CESCE. TerraMar rea-
lizaría el segundo desembolso de la 

financiación restante por importe de 

80 millones en forma de deuda. Adi-

cionalmente,  Abenewco 1 realizaría 

una ampliación de capital que suscri-

biría TerraMar para adquirir el 70% 

de esa sociedad filial por importe de 

60 millones.  

La Sindicatura de AbengoaShares, 

que engloba a más del 21% del dere-

cho de voto, rechaza la oferta de Te-

rraMar Capital por considerar que se 

trata de un fondo buitre que quiere 

despiezar la compañía. Clemente Fer-

nández, portavoz de la Sindicatura, 

busca contrarreloj otra oferta tras de-

sistir los hermanos Amodio, dueños 

de OHL, de la oferta que presentaron 

junto a esa plataforma y EPI Hol-

ding/Ultramar Energy .

Una nueva oferta de compra se 
suma a la de TerraMar

CRISIS EN ABENGOA
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El director de
la vertical de
Transmisión de
Abengoa se va a
CEN Solutions

A. Grimaldi SEVILLA

Nueva baja significativa en la
cúpula directiva de Abengoa,
donde la delicada situación fi-
nanciera y societaria que vive
ha provocado una incesante
salida de profesionales que se
marchan a otras compañías.

El presidente del grupo,
Juan Pablo López-Bravo, co-
municó ayer a los empleados
de Abenewco 1, la filial que
aglutina los negocios, los acti-
vos y todo el empleo del gru-
po, el relevo en la dirección de
la vertical del negocio de
Transmisión e Infraestructu-
ras, tras abandonar la compa-
ñía Gonzalo Gómez García pa-
ra incorporarse a CEN Solu-
tions como director general.

Le sustituye Pablo Infante
Cosío, hasta ahora director
comercial de Inabensa, la em-
presa del grupo dedicada al
negocio que desarrolla esta
vertical.

No es la primera salida des-
de la compañía hacia CEN So-
lutions, que precisamente ad-
quirió en 2016 al grupo Aben-
goa la actividad de taller que
tenía Inabensa entonces.

A Cuadros Eléctricos Naza-
renos (CEN) se marchó tam-
bién este año el que hasta en-
tonces era el director de Aben-
goa Innovación, José López
Domínguez.

A inicios del verano dejó
también la compañía su direc-
tor general, Joaquín Fernán-
dez de Piérola, lo que acre-
centó la sensación de desáni-
mos entre los cuadros directi-
vos del grupo, donde el goteo
de deserciones es constante.
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Más jabón 

El alcalde y candidato a la 

Junta ha abierto una batalla 

contra el Gobierno de Juanma 

Moreno por la desinfección de 

los colegios, que Espadas 

quiere que pague la Junta al 

tratarse de una medida 

antiCovid. Tenga razón o no, 

lo cierto es que no le vendría 

mal a Espadas invertir más en 

detergentes, porque el grado 

de suciedad de la ciudad es 

lamentable. No solo por los 

grafitis que ayer denunciaba 

ABC, sino por la basura que se 

acumula en cualquier acera.

Juan Espadas 
Alcalde de Sevilla

JU
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M. J. G.

La nueva era del Estadio de la Car-
tuja anunciada por la Junta de An-
dalucía a primeros de 2020, justo
antes de la pandemia, contempla-
ba reflotar una instalación que
agonizaba y convertirla en un bu-
que insignia del deporte, un refe-
rente para el fútbol nacional e in-
ternacional, para lo que sería ne-
cesario la eliminación de las pis-

tas y el cierre del estadio. De mo-
mento estas obras no se han aco-
metido, pero el coliseo de la Car-
tuja ha tomado un nuevo rumbo
al recibir inversiones por más de
tres millones de euros que han
permitido que luzca con otra cara
en las competiciones que ya se
han albergado en él. Compagi-
nando los partidos con la campa-
ña de vacunación masiva instala-
da en esta infraestructura, los úl-
timos eventos deportivos ha sido
los partidos de la Eurocopa 2020,
con muy poco aforo permitido, y
antes fueron las finales de la Copa
del Rey, sin público.

Y aunque la apuesta era depor-
tiva, la pandemia truncó las expec-

tativas de taquillas. Lo que ha he-
cho que el Estadio amplíe su aba-
nico de ofertas incluyendo de nue-
vo grandes conciertos. Este mes de
septiembre hay ya previstos tres.
Uno de David Bisbal para el 9 de
septiembre, que se había progra-
mado inicialmente en el Auditorio
Rocío Jurado; otro el 16 con entra-
das ya agotadas, de Camilo; y el de
Antonio José, fijado el 24 de sep-
tiembre. Hay otros dos ya cerrados
para 2022: Manuel Carrasco y un
artista internacional Marc Antho-
ny, ambos en junio. Mientras el de
Chayanne anunciado sigue cance-
lado.

De entrada es un buen calenda-
rio que permitirá avanzar en la

senda de la recuperación econó-
mica a la sociedad aunque, de mo-
mento, siguen las restricciones
que limitan el aforo. En estos mo-
mentos, la limitación es del 40%
en espacios abiertos como éste,
que tiene capacidad para 60.000
espectadores. Los escenarios se-
rán semicirculares, ocupando só-
lo una parte del recinto, lo que evi-
tará la sensación de vacío.

La ausencia de citas deportivas
de nivel, finalidad con la que se
concibió el estadio, obligó hace
siete años a cambiar su concepto y
a diversificar sus usos con el con-
vencimiento de que el negocio de
la música era más atractivo y deja-
ba más beneficios que el deporte.
De hecho se habilitaron incluso sa-
las con menor aforo, unas dos mil
personas, para acoger citas más re-
ducidas. Y espacios polivalentes y
modulables para grabar progra-
mas, anuncios, sesiones fotográfi-
cas y videoclips.

El Estadio retoma su nueva etapa y suma al
deporte las primeras grandes citas en Sevilla
Elcoliseosepresentócomo

referenteparaelfútboly

ahoracompaginaráotros

eventosparaingresarmás

Estadio de la Cartuja.
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rio con 2.000 butacas que se adap-
tó pronto a las exigencias de la Co-
vid y, ante las dificultades para
programar actividades culturales,
ofreció el año pasado al sector tu-
rístico de negocio un escenario
adaptado y de vanguardia para
congresos híbridos o virtuales.
Ahora retoma con fuerza su activi-
dad como sala de conciertos y, só-
lo en septiembre, hay están ya con-
firmados ocho, prácticamente dos
por semana. Arranca el domingo 5
con la gira de Love of Lesbian. Hay
otros 18 anunciados hasta final de
año y citas ya programadas hasta
abril de 2022.

Según comentan fuentes de es-
te espacio, el aforo permitido has-
ta ahora es inferior al 50% del afo-
ro, lo que se traduce en poco me-
nos de 1.000 localidades, y hay
que pedir autorización a la Conse-
jería de Salud para poder celebrar
cada espectáculo.

La cara y la cruz. En el Auditorio

Rocío Jurado sólo hay previstos es-
te mes dos espectáculos: el prime-
ro será el 11 de septiembre, un con-
cierto de Morat y Omar Montes; y
el segundo, otro del rapero puer-
torriqueño Myke Towers, anuncia-
do para el 16 de septiembre. El
concierto que La Polla Records te-
nía previsto dar junto a Reinci-
dentes y Gérmenes en septiembre
en el auditorio al aire libre se ha
trasladado al día 11 en el Centro
Andaluz de Arte Contemporáneo
(CAAC), al haber vendido pocas
entradas. De momento, si no hay
cambios, también hay prevista una
cita con Estopa para mayo de
2022. El desacuerdo entre el ges-
tor de esta instalación y el Ayunta-
miento, pues se trata de una conce-

sión municipal, mantiene el futuro
de este escenario clave en el aire.
Aunque desde la empresa se confía
en una resolución favorable que
permita seguir programando al rit-
mo de antes de la pandemia.

Otra cita de referencia con la
música este verano está siendo el
CAAC, en el antiguo Monasterio
de Santa María de las Cuevas, que

acogerá el festival Sevilla Alive
hasta final de mes. Hoy es el turno
de Miss Caffeina y restan dos pa-
ra concluir el ciclo: León Benaven-
te (10 de septiembre) y el grupo
Izal (18 de septiembre). Éste es un
formato reducido que ha suplido
la ausencia de Interestelar, que tu-
vo que cancelarse en 2020 por la
pandemia y que finalmente tiene

fecha: 29 y 30 de octubre de 2021,
según confirman los promotores.

A esta oferta de escenarios se
añaden otras tres muy diferentes.
Por un lado está el Estadio de la
Cartuja, el gran coliseo que retoma
los conciertos con David Bisbal el
día 9 de septiembre, mes en el que
tiene previstos otros dos: Camilio y
Antonio José. Y en otro extremo es-

tá el hotel Barceló Renacimiento,
un complejo turístico que se ha su-
bido al carro de la música este vera-
no con el ciclo Live The Roof, que
programa conciertos en la azoteas
de diez ciudades españolas, entre
ellas, Sevilla. El hotel ofrece un es-
cenario con vistas para oír a Niños
Mutantes el 3 de septiembre; Anni
B. Sweet, el día 10; y La habitación
roja, el 11 de septiembre.

Dentro de esta variedad, la Fun-
dación de las Tres Culturas del
Mediterráneo programa también
en el Pabellón de Marruecos del
92 un singular espectáculo,
Candlelight open air, un evento
para disfrutar de bandas sonoras
y versiones clásicas de rock bajo la
luz de las velas. Música clásica
también en la Cartuja que se une
a otras previstas en el Teatro Cen-
tral a partir de octubre.

Fuera de la Cartuja la oferta es
mayor. Fibes, que este verano no
ha contado con el festival Be Kutu-

ra al aire libre, también ha reacti-
vado su programa de conciertos
este año, de manera muy puntual,
y volverá con carteles en noviem-
bre. Como complemento, está
también la activa oferta del Patio
de Triana, un espacio anexo al
Teatro de Triana, dentro del Cole-
gio de los Salesianos, donde se
anuncian 4 conciertos en septiem-
bre. Y ya fuera de la capital, el foco
más destacado está en el Centro
Hípico de Mairena del Aljarafe,
que cuenta con su particular festi-
val, Cabaret, por el que pasarán en
septiembre artistas y grupos de los
ás demandados como Ella Baila
Sola, Niña Pastori, Rozalén, El Ba-
rrio, Antonio Orozco, El Kanka, Ai-
tana y Vanessa Martín.

ANTONIO PIZARRO

Concierto de U2 en la Cartuja, que busca cómo retomar estas citas.

Sevilla está en el mapa de la
música, pero necesita dar un
saltomás. Es lo que opina el
delegadomunicipal de Hábitat
Urbano, Turismo y Cultura, An-
tonio Muñoz. No obstante, des-
taca la capacidad y el esfuerzo
del sector para adaptarse. “La
pandemia frenó los planes, pero
nuestra intención es retomar la
senda que iniciamos al traer la
gala de los MTV a Sevilla para
lograr que la ciudad entre en
esos circuitos internacionales
también”. La idea del gobierno
local era conseguir que la Plaza
de España se convirtiera tam-
bién en un escenario para con-
ciertos con proyección interna-
cional pero por ahora ha sido
imposible e Icónica es una cita
de alcance nacional.

Antonio Muñoz.

“A Sevilla le falta

entrar los circuitos

internacionales”

Los promotores de
Interestelar quieren
retomar el festival
a finales de octubre

El focomás potente
fuera de la capital está
en el Centro Hípico de
Mairena del Aljarafe

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 4

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 02/09/2021

 España

 3 945 EUR (4,660 USD)

 152,24 cm² (24,4%)

 1570 EUR (1855 USD) 

CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

E
STE septiembre es más taurino que nunca en Se-
villa, pues don Ramón Valencia apostó por reves-
tir de San Miguel el abono de abril. La Junta no
concedió facilidades entonces para que los espec-

táculos fueran mínimamente rentables, cosa que sí se po-
drá lograr ahora. Faltó en primavera cuarto y mitad de
valentía política, pues el empresario ofreció hasta más
garantías de las debidas. Tras aquella jugarreta y la que
ha liado la consejera de Igualdad a cuenta de los enanos
toreros, habrá que mirar con lupa quién tiene redaños de
ocupar los callejones y otras localidades de mangazo re-
servados a la Junta. A muchos de nuestros políticos les
encanta acudir de válvula a los
toros con los codos bien apoya-
dos. La ignorante consejera de
Igualdad no supo el charco
donde se metía. De toros, ni pa-
jolera idea. De historia de los
orígenes del espectáculo de los
enanos toreros, menos aún. La
sacas del troquel de lo política-
mente correcto, del sota, caba-
llo y rey del todos y todas y esas
obviedades, y la señora se pier-
de. Es una política del siglo XXI
nunca mejor dicho. Mi dilecto
Elías, que tiene las competen-
cias taurinas, está más callado
con el asunto que cuando Mo-
rante torea con hondura. Por
eso ya se canturrea en San Tel-
mo con tono gregoriano: “Elías
Bendodo, el más listo de toooo-
dos”. El PSOE le va a buscar las
cosquillas con Acosol, la em-

presa del agua en la que la Diputación de Málaga tiene
mucho que ver. Pero volvamos al septiembre sevillano
cargado de festejos taurinos, donde la Junta debería de-
jar vacías sus localidades, o nos forzarán a realizar la au-
ditoría del pescuezo de la plaza de la Real Maestranza.
Todavía recuerdo al consejero socialista que invitó de
forma insistente a un canónigo de la Catedral a sentarse
a su lado. El sacerdote se lo tuvo que dejar claro al baran-
da: “Que me quedo donde estoy. Mi palco es vitalicio,
mientras el tuyo es para cuatro años en el mejor de los
casos”. Veías a Juan Marín pegando el mangazo en el ca-
llejón de El Puerto de Santa María el pasado agosto y has-

ta te acariciaba el rostro una
brisa de ternura. Tic, tac, vice-
presidente. Marín consentía las
arremetidas de su consejera de
Igualdad contra los indefensos
enanos –por los que a algunos
les entró una súbita y sospe-
chosa preocupación– al mismo
tiempo que estaba de gorra en
un festejo de relumbrón. Nada
de extrañar si es el mismo tipo
que no se ha enterado de la lla-
mada administración paralela
hasta que ha llegado al Gobier-
no. Antes, cuando apoyaba a
Susana Díaz, no tenía ni pajole-
ra idea. Se llama tenerla de hor-
migón. Me sumaré al cantu-
rreo: “Elías Bendodo, el más
listo de toooodos”. Si es que mi
Elías sabe que en los toros hay
que estar callado. ¡Vivan los
buenos aficionados!

AUDITORÍA DEL PESCUEZO
EN LA PLAZA DE SEVILLA

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El burladero y el palco de los
mangazos para políticos de la
Junta debería estar vacío en el
abono del septiembre de Sevilla

La aldaba
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

E
l mundo de la cultura arqueó 

la ceja con el Gobierno de Ro-

dríguez Zapatero y Sánchez 

no parece querer pasar a la 

historia sin lograr algo similar, aun-

que hoy por hoy el jefe del Ejecutivo 

no goza del respaldo que tuvo su an-

tecesor socialista en La Moncloa. Si 

de lo que se trata es de dar pasos, el 

presidente ha comenzado a darlos y 

lo hace con cargo a los fondos euro-

peos, los que han comenzado a llegar 

a España para revitalizar la econo-

mía tras los estragos del Covid.   

El apoyo a la cultura vuelve a lle-

gar de la mano de las subvenciones, 

la fórmula estrella de las políticas eco-

nómicas de izquierda. Aprovechan-

do la llegada de 9.000 millones del 

maná europeo el Gobierno ha abier-

to la convocatoria para la concesión 

de hasta un millón de euros en ayu-

das para contentar a los autores (es-
critores, traductores e ilustradores). 

  El 12 de agosto el Ministerio de 

Cultura y Deporte publicaba una or-

den por la que se convocaban estas 

subvenciones extraordinarias, en ré-

gimen de concurrencia competitiva, 

cuyo objetivo último es el fomento de 

la movilidad internacional de los au-

tores literarios. Cien serán los elegi-

dos, a los que solo se les reclama una 

obra literaria publicada de cualquier 

género y un proyecto, y a los que se 

les ofrecen estancias en el extranje-

ro entre el 15 de diciembre de 2021 y 

el 31 de diciembre de 2022. 

Según queda reflejado en la orden 

publicada por el departamento que 

dirige Miquel Iceta, los premiados dis-

frutarán de hasta dos meses en el ex-

tranjero a razón de 5.000 euros de 

fondos públicos cada mes con un ob-

jetivo último: el crecimiento perso-

nal del autor. Para justificar los de-

sembolsos el ministerio relata que «el 

conocimiento y la vivencia de otras 

culturas y sociedades, así como el en-

cuentro con otros profesionales y ex-

pertos, favorece la reflexión artística 

y el enriquecimiento lingüístico, la 

investigación, el aprendizaje de nues-

tras técnicas, formas de hacer, co-

rrientes de pensamiento, la colabo-

ración en nuevos proyectos y, en de-

finitiva, la creatividad literaria y el 

crecimiento personal».  

Dice la orden que para garantizar 

la concurrencia competitiva en la ad-

judicación de ayudas, la comisión rea-

lizará la evolución de las solicitudes 

presentadas en base a tres criterios 

y un máximo de 50 puntos. 25 para la 

calidad del proyecto presentado, otros 

20 para evaluar la trayectoria profe-

sional y la formación del solicitante 

y otros cinco para evaluar la cofinan-

ciación del proyecto por el centro en 

el que se realice la estancia. Para ser 

beneficiario será necesario alcanzar 

los 25 puntos.  

La finalidad de las nuevas subven-

ciones se aleja de los objetivos priori-

tarios de los nuevos instrumentos co-

munitarios de financiación «Next Ge-

neratión EU», enfocados, sobre todo, 
a proyectos verdes y de digitalización. 

Europa sigue trasladando a los gobier-

nos el mensaje de que estos fondos no 

son una financiación a corto plazo del 

gasto corriente, sino una inversión 

para que ayuden a mejorar el poten-

cial de crecimiento a medio y largo pla-

zo de las economías europeas.  

Y en este camino las reformas es-

tructurales están llamadas a tener un 

papel prioritario. Pero el Ejecutivo in-

siste en la convocatoria en el «valor 

indispensable que tiene la industria 

cultural para el enriquecimiento de la 

sociedad y para la generación de ri-

queza y empleo». Así recuerda que el 

componente 24 de Plan de Recupera-

ción enviado a Bruselas incluye entre 

sus objetivos el «refuerzo de la figura 

Sánchez gastará 
un millón de los 
fondos europeos 
en viajes para 
cien autores

∑ Estarán dos meses en el extranjero 
con un presupuesto público de 10.000 
euros y con el «crecimiento personal» 
y la «reflexión artística» como objetivo 

∑ Una obra publicada es requisito  
para acceder a las ayudas 

Sánchez junto al ministro de Cultura, 

Miquel Iceta // EFE

5.000 euros mensuales 
para inspirar al autor  

Para reforzar la figura social del 
artista y su revalorización, el 
Gobierno elegirá a cien autores 
para que se empapen de cultura 
extranjera, se inspiren y creen. Y 
para lograrlo usará los fondos que 
Europa ha aprobado para que se 
usen en proyectos que saquen a 
España de la crisis. La oferta son 
dos meses pagados en el extranjero, 
un cheque con 10.000 euros para 
pagar alojamiento, manutención, 
gastos de viaje o de instalación.  

Plazo «excepcionalmente 
largo» de convocatoria  

Para favorecer la mayor participa-

ción posible de todos autores del 
Estado, la convocatoria abre un 
plazo «excepcionalmente» largo 
para presentación de solicitudes, 
hasta el 15 de octubre. Una comi-
sión formada por funcionarios 
repartirá los fondos entre los 
candidatos mejor puntuados. 

Las comunidades podrán 
complementar con 
sus propios proyectos  

Justifica Cultura la gestión centra-
lizada de estas ayudas para 
garantizar igualdad de oportunida-
des en todo el territorio. Sin 
embargo, también asegura que las 
comunidades podrán poner en 
marcha sus propios programas.

INSPIRARSE A GOLPE DE SUBVENCIONES

Europa vigila con lupa a 
España y la amenaza de 
cortar el grifo de las 
ayudas para atajar la crisis 
sanitaria está latente  
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social del artista y su revalorización, 

aspectos estos que vienen a avalar la 

existencia de una línea de ayudas orien-

tadas a fomentar la movilidad inter-

nacional de los autores literarios».         

Alejado del concepto de ‘millones a 

fondo perdido’, Bruselas ha impuesto 

a España un seguimiento muy deta-

llado y estricto de las inversiones que 

se financien con el dinero europeo. La 

Comisión ha reclamado al Gobierno 

que el plan de reformas  se estructure 

con un grado de detalle tal que permi-

ta después un proceso ágil de audito-
ría que permita verificar que las ayu-

das llegan a buen puerto y sirven para 

reflotar la economía española. Las ame-

nazas de cortar el grifo no van a desa-

parecer.   

La magnitud del volumen de ayu-

das preparadas por la Unión Europea, 

140.000 millones en total, que multi-

plican por cuatro las inyectadas el úl-

timo lustro, y los problemas mostra-

dos en España para asumir la última 

hornada de fondos comunitarios ge-

neran desconfianza respecto a la ca-

pacidad de digestión del dinero. Nu-

merosas fuentes empresariales con-

sultadas por ABC insisten en denunciar 

la «opacidad» y la «falta de transpa-

rencia» en la gestión, que acapara el 

Gobierno. El miedo a que se reproduz-

ca el «Plan E» de Zapatero no desapa-

rece.D
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Pedro Sánchez formaliza su candidatura para seguir al frente del PSOE
original

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez EP

El presidente del Gobierno y secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, ha presentado este
miércoles su precandidatura para seguir liderando el partido, en el día en que se ha abierto
formalmente el proceso para renovar la dirección y los postulados socialistas en el 40
Congreso Federal de Valencia del 15, 16 y 17 de octubre.
La secretaria ejecutiva de Seguridad Social y Pacto de Toledo, Magdalena Valerio, y la
diputada Andrea Fernández han sido las encargadas de formalizar en la sede socialista de
Ferraz la solicitud de Sánchez para concurrir a las primaras, que con toda probabilidad se
revolverán con su proclamación dentro de diez días sin necesidad de votación, ante la
ausencia de rivales de peso.
Y con su precandidatura presentada, Sánchez protagonizará el sábado en Jaén un acto junto
al alcalde de Sevilla y flamante secretario general del PSOE de Andalucía, Juan Espadas, que
servirá de pistoletazo de salida de los preparativos del Congreso de octubre.
De este modo, el calendario hacia el 40 Congreso ha arrancado este miércoles con la apertura
del proceso de primarias a la secretaría general, en concreto, con la presentación de las
precandidaturas. Ahora se abre el plazo para recoger avales, hasta el 10 de septiembre.
La previsión es que Sánchez sea reafirmado en su cargo tras finalizar el día 10 de este meses
la recogida de avales, sin necesidad de acudir a la votación fijada para el 26 de septiembre --
esta votación solo se celebraría en el improbable caso de que otro militante decida presentar
su precandidatura, y logre recabar los avales suficientes para concurrir--.
Aunque Sánchez no tenga que acudir finalmente a esa votación, el día 26 el PSOE sí abrirá
las urnas para elegir a las delegaciones que constituyen el 40º Congreso Federal. Esa
elección se realizará mediante el voto individual, directo y secreto de los militantes y afiliados
directos por agrupaciones provinciales o insulares en listas cerradas y bloqueadas.
DELEGACIONES Y PONENCIA MARCO
Este miércoles 1 de septiembre se abre también el plazo para registrar las precandidaturas de
los cabezas de lista de esas delegaciones. El plazo límite para realizar este trámite será el 3
de septiembre, y los precandidatos tendrán hasta el día 13 para recoger avales. La
proclamación definitiva de las delegaciones está prevista entre el 26 y el 30 de septiembre.
El acto en Jaén, que tendrá lugar en el Edificio Activa Jaén a las 11.00 horas, se celebrará
además un día después de que se abra el plazo para que las agrupaciones debatan en
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asamblea sobre la ponencia marco y propongan sus enmiendas. Tendrán hasta el 26 de
septiembre para ello, y hasta el 30, para registrar las enmiendas aprobadas --las que consigan
al menos un 20% de apoyo--.
Después, entre el 1 y el 3 de octubre, se celebrarán las convenciones precongresuales
provinciales o insulares, en las que el único punto del día será debatir y votar las propuestas
de enmiendas a la Ponencia Marco. El día 4 se remitirá y publicará la memoria de enmiendas
que se llevará al Congreso de mediados de mes.
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